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Présidentielles du 7 sePtembre :

Le Front El Moustakbal appelle le président de 
la République à briguer un 2ème mandat

Le président du MSP appelle à une forte participation 
à l’élection présidentielle du 7 septembre

L’APN participe à la session 
ordinaire du PAP à Midrand

Onu:

Lancement d’études sur le contre-terrorisme 
et la gestion des frontières en Afrique

Le Front El Moustakbal a appelé, 
samedi à Alger, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, à se porter candidat à 
l’élection présidentielle prévue le 7 
septembre prochain et à briguer un 
nouveau mandat pour “poursuivre son 
programme de réformes ambitieux”.
Dans une motion politique, lue par le 
président du parti, M. Fateh Boutbig, 
et plébiscitée, à l’unanimité, par les 
membres de son Conseil national, au 
terme de sa session extraordinaire, 

le Front El Moustakbal a appelé le 
président de la République à se porter 
candidat à la prochaine Présidentielle.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, M. Boutbig a indiqué que 
la position de son parti concernant 
la prochaine Présidentielle “découle 
d’une conviction sincère privilégiant 
les intérêts supérieurs du pays pour 
la préservation de sa stabilité, de 
sa sécurité et de la cohésion de ses 
institutions” et “vise à assurer la 
poursuite du programme de réformes 

ambitieux porté par le président de la 
République”.
Il a en outre réaffirmé le soutien 
du parti au “projet de réformes, de 
renouveau et de modernisation des 
institutions sur des bases solides (...) 
dans le cadre de la vision de l’Algérie 
nouvelle portée par le président de la 
République”.
“L’Algérie a besoin aujourd’hui 
de la conjugaison des efforts et du 
resserrement des rangs pour mener à 
bien la bataille de l’édification”, a-t-

il soutenu, estimant que la prochaine 
Présidentielle sera “l’occasion 
d’approfondir le débat et de conforter 
les institutions”.
Et d’assurer que son parti “s’emploiera 
à sensibiliser l’opinion publique à la 
nécessité de participer massivement 
à ce rendez-vous électoral afin 
de relever les défis intérieurs et 
extérieurs”, appelant tout un chacun 
à “se rassembler autour d’un front 
national fort favorisant la concertation 
et engagé en faveur de la préservation 

de l’Algérie et de ses institutions”.
Le président du Front El Moustakbal 
a, par ailleurs, réitéré le soutien de son 
parti aux positions diplomatiques de 
l’Algérie, sous la conduite du président 
de la République, notamment “en 
faveur des causes justes, à leur tête 
la Palestine et le Sahara occidental”, 
saluant le rôle de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de l’ensemble 
des institutions sécuritaires dans la 
protection du pays et la défense de sa 
souveraineté.

Le président du Mouvement de 
la société pour la paix (MSP), 
Abdelali Hassani Cherif, 

a appelé, vendredi depuis Sétif, à 
une forte participation à l’élection 
présidentielle prévue le 7 septembre 
prochain.
Dans un discours prononcé à 
l’occasion de la commémoration du 
33ème anniversaire de la création 
du MSP et du 21ème anniversaire 
de la mort de son fondateur, Cheikh 
Mahfoud Nahnah, M. Hassani 
Cherif a indiqué, en présence des 

cadres et des militants du parti, que 
la prochaine élection présidentielle 
sera “une occasion de renforcer 
l’approche adoptée par le pays, dans 
un contexte marqué par les mutations 

observées au niveau international”.
Il a ajouté que le MSP estime que le 
succès des élections du 7 septembre 
prochain “donnera une image forte 
de l’Etat algérien”, avant d’appeler 
à “une forte participation à cette 
échéance électorale”.
M. Hassani Cherif a, d’autre part, 
a salué la position de l’Algérie et 
la campagne diplomatique qu’elle 
a menée pour soutenir la cause 
palestinienne, ce qui a contribué, a-t-
il dit, à “obtenir de grandes victoires 
pour cette juste cause”.

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) 
participera à la session 

ordinaire du Parlement panafricain 
(PAP), prévue du 21 juin au 5 juillet à 
Midrand (Afrique du Sud), a indiqué 
un communiqué de la chambre basse 
du Parlement.
L’APN sera représentée aux travaux 
de cette session par les députés 

Behdja Lammali, présidente de 
la commission des transports, de 
l’industrie, des communications, 
de l’énergie, de la science et 
de la technologie au Parlement 
panafricain, Mohammed Segres, 
membre de la commission du 
règlement, des privilèges et de 
la discipline, et Fateh Boutbig, 
également membre du PAP.

La session ordinaire du PAP est 
placée sous le thème: “Eduquer 
une Afrique adaptée au 21e siècle 
: construire des systèmes éducatifs 
résilients pour un accès accru à un 
apprentissage inclusif, tout au long 
de la vie, de qualité et pertinent en 
Afrique”, a conclu le communiqué.

La Mission permanente de 
l’Algérie auprès des Nations 
Unies à New York et la 

Direction exécutive du Comité contre 
le terrorisme (DECT) ont organisé, 
vendredi, un événement au siège de 
l’ONU, qui a vu le lancement d’une 
série d’études portant sur le contre-
terrorisme et la gestion des frontières 
en Afrique.
Face à l’expansion persistante de la 
menace terroriste sur le continent 
africain, cet événement a mis en 
lumière deux rapports cruciaux 
intitulés: “Contre-terrorisme et 

gestion des frontières en Afrique: 
défis fondamentaux et transversaux” 
et “Contre-terrorisme et gestion 
des frontières en Afrique: lacunes 
techniques et capacitaires”.
Ces deux documents, issus 
d’évaluations menées par la 
DECT entre 2018 et 2023 dans 
15 pays africains, ont synthétisé 
les recommandations les plus 
pertinentes du Comité contre le 
terrorisme en matière de gestion des 
frontières.
Ouvrant la séance, l’ambassadeur 
Amar Bendjama, représentant 

permanent de l’Algérie auprès de 
l’ONU et Président du Comité contre 
le terrorisme du Conseil de sécurité, 
a souligné l’urgence d’une action 
collective face à la menace terroriste, 
qu’il a qualifiée de “principal danger 
pour la paix et la sécurité en Afrique”.
Il a insisté sur la nécessité d’une 
approche globale, abordant à la fois 
les manifestations du terrorisme et 
ses causes profondes. Il a plaidé 
pour un renforcement significatif des 
capacités de gestion des frontières, et 
appelé à un investissement accru dans 
les infrastructures, la technologie et 

les ressources humaines.
L’événement a réuni des experts 
de haut niveau, dont Mme Natalia 
Gherman, secrétaire générale 
adjointe et Directrice exécutive de la 
DECT.
L’évènement a également été animé 
par un panel de discussion qui a 
permis d’explorer en profondeur les 
enjeux soulevés par ces rapports, 
suivi d’une séance de questions-
réponses interactive avec l’audience.
Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche plus large visant à renforcer 
la coopération internationale en 

matière de lutte contre le terrorisme.
L’Algérie, en sa qualité de 
coordinateur de l’Union africaine 
pour la lutte antiterroriste, a 
réaffirmé son engagement dans 
plusieurs projets continentaux, 
notamment l’élaboration d’un 
nouveau plan d’action de l’UA 
et l’opérationnalisation du Fonds 
africain de lutte contre le terrorisme.
L’événement a connu une large 
participation en présentiel et 
en ligne, reflétant l’importance 
accordée à cette problématique par la 
communauté internationale.

Journée de formation 
sur les règles juridiques 

et professionnelles 
applicables à la couverture 
médiatique des élections

La Radio algérienne a 
organisé, samedi à Alger, en 
coordination avec l’Autorité 

nationale indépendante des élections 
(ANIE), une Journée de formation 
au profit des directeurs des radios 
nationales et régionales sur la 
thématique des “règles juridiques 
et professionnelles applicables à la 
couverture médiatique des élections”.
Dans une allocution prononcée à 
cette occasion, le Directeur général 
de la Radio algérienne, Mohamed 
Baghali, a indiqué que cette initiative 
“intervient en prévision de l’important 
rendez-vous de la Présidentielle du 7 
septembre”, soulignant que de telles 
rencontres d’échange d’idées avaient 
vocation à “assurer une participation 
de qualité dans la couverture de cet 
événement important”.
Lors de cette Journée de formation, le 
membre de l’ANIE Karim Khelfane 
a présenté un exposé sur les règles 
régissant la pratique médiatique 
en pareilles occasions, partant de 
l’importance du rôle de la presse 
dans l’accompagnement de toutes 
les étapes du processus électoral, de 
la convocation du corps électoral à 

l’annonce des résultats définitifs.
Le journaliste représente “un trait 
d’union entre tous les acteurs : 
Autorité nationale indépendante des 
élections, candidats, électeurs, société 
civile et institutions”, a-t-il soutenu, 
précisant que “c’est ce qui lui confère 
un rôle clé, qu’il doit remplir dans 
le respect des règles juridiques et 
professionnelles”.
Dans le même sillage, l’intervenant 
a rappelé les amendements introduits 
par la Constitution de 2020, 
notamment en ce qui concerne “la 
liberté d’expression et de la presse et 
l’accès aux sources d’information”, 
insistant, par là même, sur la nécessité 
pour les journalistes de faire preuve 
de professionnalisme et de respecter 
la déontologie de la profession dans 
la couverture médiatique de cet 
événement majeur.
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recrutement des diplômés de l’ens : 
Les directions de l’éducation accélèrent les procédures

examens de rattrapage :
Les dates fixées pour les trois cycles d’enseignement

le ministère de l’éducation nationale : 
Des changements importants pour la rentrée scolaire 

2024-2025

Les directions de 
l‘éducation des wilayas 
entameront bientôt le 

recrutement direct des diplômés 
des écoles normales supérieures 
(ENS) ainsi que ceux qui 
devraient obtenir leur diplôme 
en juin de cette année. Dans une 
circulaire datée du 13 juin, ces 
directions ont appelé les étudiants 
concernés à déposer leurs dossiers 
administratifs dans les plus 
brefs délais auprès des services 
compétents. Cette démarche 
vise à assurer un encadrement 
pédagogique adéquat dans toutes 
les institutions éducatives à 
travers le pays, couvrant toutes 
les matières et spécialités.
Les candidats devront fournir 
un dossier administratif complet 

comprenant neuf documents : 
une demande manuscrite, une 
copie de la licence, un relevé de 
notes, un contrat d’engagement, 
un chèque postal barré, une copie 
de la carte d’identité nationale, 
une copie de la carte de sécurité 
sociale, deux certificats médicaux 
et deux photos d’identité. Ce 
recrutement rapide est essentiel 
pour garantir une rentrée 
scolaire sans perturbations ni 

protestations.
Recrutement des enseignants : 

une réponse aux besoins 
des établissements

Les efforts pour résoudre le 
problème de l’emploi des 
diplômés excédentaires des ENS 
dans les différentes spécialités 
et niveaux d’enseignement se 
poursuivent donc. Un récent 
décret ministériel a introduit de 
nouvelles modalités transitoires 
permettant leur recrutement direct 
dans des postes autres que ceux 
correspondant à leur diplôme 
d’origine, temporairement. Les 
enseignants concernés ont reçu 
l’intégralité de leurs droits, 
notamment financiers, avant de 
réintégrer leurs postes d’origine 
progressivement.

En parallèle, le ministère de 
l’Éducation nationale, par le 
biais de ses directions locales, 
renouvellera donc les contrats 
des enseignants vacataires pour 
diverses matières et spécialités. 
Ces enseignants, recrutés pour 
des postes vacants durant l’année 
scolaire 2023-2024, verront leurs 
contrats prolongés.
De plus, la plateforme numérique 
ouvrira avant la prochaine 
rentrée scolaire pour permettre 
aux diplômés universitaires 
de bénéficier du recrutement 
contractuel, afin de combler 
les postes vacants pour l’année 
scolaire 2024-2025.

Perspectives pour
 les enseignants d’anglais 

et éducation physique

Concernant les enseignants 
d’anglais, choisis pour enseigner 
aux élèves de troisième et 
quatrième année primaire durant 
les années scolaires 2022-2023 
et 2023-2024, ils bénéficieront 
de mesures de titularisation 
pour garantir leurs droits. Ainsi, 
l’enseignement de l’anglais sera 
également étendu aux élèves de 
cinquième année primaire.
Par ailleurs, une décision 
du ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belabed, 
augmentant le volume horaire de 
l’éducation physique et sportive 
de une à deux heures par semaine, 
pourrait entraîner le recrutement 
d’enseignants supplémentaires 
pour cette matière afin de 
répondre aux nouveaux besoins.

Le ministère de l’Éducation 
nationale a dévoilé, ce 
jeudi, le calendrier des 

examens de rattrapage pour 
l’année scolaire 2023-2024, qui 
se tiendront du 23 au 27 juin 
prochain, pour les trois cycles 
d’enseignement.
Ces examens concernent les 
élèves des 2ème, 3ème et 
4ème années du primaire qui 
composeront les 23 et 24 juin.
Les collégiens des 1ère, 2ème 
et 3ème années, quant à eux, 
passeront les épreuves les 26 et 
27 juin. Enfin, pour les lycéens, 
les rattrapages sont prévus pour 

les 1ère et les 2ème année les 23 
et 24 juin.
Ces examens de rattrapage 
offrent une seconde chance aux 
élèves qui n’ont pas pu obtenir 
la moyenne lors des épreuves 
ordinaires. Ils constituent une 
occasion importante pour ces 
élèves de se rattraper et de 
poursuivre leur scolarité dans de 
meilleures conditions.

Résultats des examens 
de BEM et BAC : 

lles candidats dans l’attente
Les candidats au BEM et au 
BAC, scrutent avec impatience 
l’affichage des résultats de leurs 

examens. Pour les premiers, 
l’attente est presque terminée 
puisque les résultats sont prévus 
pour le 29 juin prochain.
Les bacheliers, quant à eux, 
devront patienter un peu plus 
longtemps, jusqu’au 20 juillet 
approximativement. Le ministre 
de l’Éducation nationale a 
toutefois tenu à préciser que ces 
dates sont indicatives et que les 
résultats pourraient être annoncés 
plus tôt.
En attendant les résultats 
définitifs, les copies d’examen 
font l’objet d’une attention 
particulière. Pour les élèves 

du BEM, le premier tour de 
correction est déjà achevé, 
révélant un contraste saisissant 
entre les notes obtenues 
en matières littéraires et 
scientifiques.
Selon des sources concordantes, 
les élèves ont rencontré 

des difficultés notables en 
mathématiques et en physique, 
obtenant des notes parfois 
catastrophiques, tandis qu’ils se 
sont montrés plus performants en 
éducation islamique et en langue 
arabe, avec des notes allant de 
bonnes à excellentes.

Le Ministère de 
l’Éducation Nationale 
a récemment annoncé 

une série de nouveautés et 
d’améliorations pour la rentrée 
scolaire 2024-2025. Dans un 
communiqué officiel, le ministre 
de l’Éducation, Abdelhakim 
Belaabed, a détaillé les mesures 
et les initiatives prévues pour 
cette rentrée, marquée par des 
innovations significatives et des 
améliorations substantielles.
Une rentrée scolaire 2024-2025 

sous le signe du renouveau
Belaabed a présidé une 
conférence nationale depuis le 
siège du ministère à El Mouradia, 
utilisant la technologie de la 
visioconférence. Cette réunion 
visait à fournir des directives 
claires et des instructions sur 
les dossiers à préparer en vue 
de la conférence nationale en 
présentiel, prévue pour les 29, 30 
juin et le 1er juillet 2024.

L’une des principales priorités de 
cette réunion était de s’assurer 
que toutes les opérations 
nécessaires à la clôture de 
l’année scolaire 2023-2024 
soient menées à bien. Le ministre 
a insisté sur l’importance de :
•La réussite des examens de 
rattrapage ;
•La remise des livrets 
d’évaluation des acquis de 
l’enseignement primaire aux 
élèves ;
•L’enregistrement des élèves en 
première année primaire.
Le ministre a également 
souligné la nécessité pour les 
directeurs d’éducation de veiller 
personnellement à la bonne 
exécution de ces tâches.
Les résultats des examens 
scolaires nationaux, ainsi que 
les conseils d’acceptation et 
d’orientation vers les cycles 
post-obligatoires et les conseils 
d’acceptation et d’orientation 

dans l’enseignement secondaire, 
général et technologique, doivent 
être gérés avec une rigueur 
exemplaire.
Profitant de l’occasion, le 
ministre a adressé ses félicitations 
aux participants et, à travers eux, 
à tous les employés du secteur à 
l’occasion de l’Aïd al-Adha de 
l’année hégirienne 1445, leur 
souhaitant santé, bonheur, et la 
continuité de la sécurité et de la 

tranquillité dans le pays.
Une conférence nationale 

traditionnelle et productive
La conférence nationale de 3 jours, 
devenue une tradition annuelle, 
a pour objectif de produire 
des résultats opérationnels 
clairs et contraignants. Chaque 
directeur recevra une copie des 
résolutions, servant de guide 
pour gérer diverses situations 
sur le terrain, ainsi qu’une 

feuille de route pour améliorer la 
performance, appliquée avec la 
rigueur nécessaire.
Les services de l’administration 
centrale assureront 
l’accompagnement, l’orientation, 
le suivi précis, et l’évaluation 
périodique pour garantir la 
meilleure réalisation des objectifs 
fixés.
Le ministre a préalablement 
formé des ateliers pour leur 
donner le temps nécessaire à 
une préparation efficace pour les 
travaux de la conférence. Ces 
ateliers finaliseront les opérations 
liées à la rentrée scolaire 2024-
2025, qui promet d’être marquée 
par de nombreuses nouveautés et 
améliorations. Cette préparation 
vise à assurer que toutes les 
opérations soient terminées dans 
les délais impartis, garantissant 
ainsi une rentrée scolaire réussie 
sur tous les fronts.
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stArtuPs:

Lancement du concours national ‘’AgriTech- Challenge 2024’’

APPAritiOn de FOYers de dnC bOVine:

Le ministère de l’Agriculture rassure

mOstAGAnem:

Merad met en service une base centrale aérienne 
de lutte contre les incendies

Les ministres de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, et de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Youcef Chorfa, ont procédé, au 
lancement du concours AgriTech 
Challenge 2024, au siège de 
l’accélérateur public “Algeria 
Venture”.
Cette initiative, organisée du 3 
juin au 27 juillet 2024, intervient 
dans le cadre du programme de 
développement de l’innovation 
agricole (Innov’Agro), a indiqué 
un communiqué du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises.
Le concours “AgriTech 
Challenge 2024”, tend à 
renforcer l’entrepreneuriat 
technologique dans les domaines 
de l’agriculture, des nutriments 
et la transformation agricole en 
Algérie, ciblant les porteurs de 
projets développant des solutions 
innovantes (produits, services, 
consulting, prototypes...), dans 

divers domaines.
Il s’agit de contrôler la 
traçabilité interne des produis 
agricoles, la maitrise des 
niveaux des dangers des intrants 
agricoles, la numérisation des 
indicateurs des produits, la 
numérisation des intrants de 
production et de transformation 
agricole, notamment 
l’emballage écologique, 
l’usage de la technologie 
Block Chain, pour assurer la 
transparence et la sécurité de 
la chaine d’approvisionnement 

alimentaire.
S’agissant de la lutte contre 
les maladies des plantes, 
ces domaines concernent le 
dépistage de ces maladies, le 
développement de solutions 
visant à rationaliser l’utilisation 
des traitements chimiques des 
cultures agricoles et l’utilisation 
de la biotechnologie pour le 
développement de cultures 
résistantes aux maladies.
Concernant la culture et la 
gestion de l’eau d’irrigation, 
il s’agit de l’utilisation de 

techniques innovantes et 
des capteurs innovants pour 
surveiller les sols, les conditions 
météorologiques et les cultures, 
de gérer les intrants de la 
production agricole, d’utiliser 
l’analyse des données massives 
pour la planification agricole et 
l’agriculture de précision dans 
la gestion de l’eau d’irrigation, 
ajoute le communiqué.
Les domaines comprennent la 
culture hors-sol ou l’hydroponie, 
sans autant négliger de lutter 
contre la sécheresse par 
l’utilisation de la culture hors-sol, 
l’optimisation de l’utilisation de 
l’eau d’irrigation, la réutilisation 
et le recyclage de l’eau 
d’irrigation, et l’incorporation 
de nouvelles technologies 
pour gérer avec précision les 
ressources hydriques.
Le programme InnovAgro 
est financé par l’Union 
européenne (UE) et le ministère 
fédéral allemand de la 
Coopération économique et du 
Développement (BMZ), tandis 
que l’Agence allemande pour la 

coopération (GIZ) se charge de 
la mise en œuvre du programme.
Les porteurs de projets 
sélectionnés participeront à 
une formation intensive (du 6 
juillet au 8 juillet 2024) pour 
développer leurs solutions, avec 
un soutien et une orientation 
supplémentaire pendant deux 
semaines consécutives (du 13 
au 26 juillet 2024) grâce à des 
sessions de formation virtuelles 
et en présentiel dirigées par des 
experts.
A la fin du programme, les 
participants présenteront leurs 
solutions à un panel d’experts 
pour sélectionner 4 lauréats 
qui bénéficieront de 5 jours 
de formation nationale ou 
internationale dans le cadre du 
programme InnovAgro, selon le 
ministère.
Le ministère de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises a invité 
les porteurs de projets dans le 
domaine de l’agrotechnologie à 
s’inscrire au concours national 
sur le site https://agritech.dz.

Le ministère de 
l’Agriculture et du 
Développement rural, 

a rassuré samedi les éleveurs, 
suite à l’apparition de quelques 
foyers de “dermatose nodulaire 
contagieuse” bovine au niveau 
de quelques wilayas, que la 
situation est “maitrisée” et que 
tous les moyens de prévention et 
de lutte ont été mobilisés.
“Le ministère rassure les 
éleveurs que la situation 
sanitaire est maitrisée et que 

tous les moyens nécessaires 
de prévention et de lutte sont 
mobilisés afin d’accompagner 
les professionnels et  d’éviter 
la propagation de la maladie 
dans notre cheptel”, indique un 
communiqué du ministère.

Le ministère a ainsi engagé 
“toutes les mesures sanitaires 
nécessaires, afin de contenir 
la maladie et d’éviter sa 
propagation”, alors que les 
procédures d’acquisition du 
vaccin contre cette maladie ont 
été déjà engagées auprès de 
l’Institut Pasteur afin de renforcer 
le dispositif de prévention et de 
lutte, selon le communiqué.
Et puisqu’il s’agit d’une maladie 
“vectorielle” où le virus se propage 
dans la population d’insectes, 

une large désinsectisation est 
“fortement recommandée et doit  
obligatoirement être effectuée 
et de manière permanente et 
contrôlée”.
Il est recommandé aussi, poursuit 
le ministère, l’application stricte 
des mesures d’interdiction de 
déplacements des animaux à 
partir des exploitations infectées, 
de l’isolement des animaux 
malades et de la désinfection des 
locaux et des outils.
En cas de suspicion, les 

éleveurs doivent se rapprocher 
du vétérinaire le plus proche, 
recommande le ministère.
La dermatose nodulaire 
contagieuse bovine est une 
maladie virale affectant 
uniquement les bovins et non 
transmissible à l’homme. Elle se 
transmet principalement par les 
vecteurs (insectes piqueurs) et 
se caractérise notamment par de 
la fièvre et des nodules de tailles 
diverses sur la peau de l’animal, 
précise le communiqué.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

Territoire, Brahim Merad a mis 
en service, samedi à Mostaganem, 
la base centrale aérienne de 
lutte contre les incendies et 
d’évacuation sanitaire.
M. Merad, qui était accompagné 
du ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, Mokhtar Didouche, 
de la ministre de l’Environnement 
et Energies renouvelables Fazia 
Dahleb et du Président directeur 
général du groupe Sonatrach, 
Rachid Hachichi, a souligné 
qu’en application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune qui 
accorde un intérêt particulier à la 
protection du patrimoine forestier 

et aux biens des citoyens, des 
mesures d’anticipation ont été 
prises cette année dans le domaine 
de la prévention et la lutte contre 
les feux de forêts, dans toutes 
les étapes d’équipement qui 
renforcent la flottille aérienne au 
niveau du pays.
A ce titre, il a indiqué que cinq 
avions de lutte contre les incendies 
ont été récemment acquis en 
attendant un sixième dans les 
prochaines semaines, en plus de 
la location de sept canadairs par 
la compagnie aérienne Tassili 
Airlines, impliquée dans cette 
stratégie.
Après avoir suivi la présentation du 
bilan des dégâts enregistrés depuis 
le lancement de la campagne 
de lutte contre les incendies de 

forêts, le 1er mai dernier, qui 
fait part de 179 hectares détruits 
au niveau national, le ministre a 
déclaré que “ ce bilan témoigne 
de la performance de cette action 
anticipative, en rappelant qu’à la 
même période de l’année dernière, 
les pertes étaient “plusieurs fois 
supérieures”.
La base aérienne a été réceptionnée 
à l’issue de 60 jours de travaux 
d’aménagement réalisés par la 
société Tassili Airlines (filiale de 

Sonatrach), au niveau d’une piste 
sise à la commune de Sayada, 
dans les délais impartis (15 juin 
en cours).
Le week-end dernier, cette base 
a reçu des avions destinés à la 
lutte contre les incendies et un 
hélicoptère pour l’évacuation 
sanitaire dédié aux wilayas de 
l’Ouest du pays.
Dans une deuxième phase de ce 
projet, la société exploitant cette 
installation créera un centre de 
formation doté d’appareils de 
simulation modernes, notamment 
après le renforcement de la 
flottille de Tassili Airlines par six 
canadairs.
Pour rappel, un accord a été 
conclu, en fin janvier dernier, 
entre l’Entreprise de gestion des 

aéroports d’Oran et la compagnie 
Tassili Airlines, portant sur la 
création d’une base aérienne à 
Sayada pour la lutte contre les 
incendies, l’évacuation sanitaire 
et diverses autres activités de 
l’aviation civile.
En avril dernier, les travaux ont 
été lancés dans cette installation 
pour achever la première phase 
de ce projet, pour lequel la Tassili 
Airlines a consacré une somme 
de 3 milliards de dinars d’auto-
investissement sus-indiqué.
La délégation ministérielle 
poursuit sa visite dans la wilaya 
de Mostaganem par l’inspection 
et la pose de la première pierre 
de plusieurs structures et le 
lancement de la saison estivale  de 
l’année 2024.
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tebboune avait appelé à le réviser :
L’accord d’association Algérie – UE sera revu

restreindre l’importation de produits de l’ue – Algérie : 
Des experts algériens défendent

Le partenariat entre 
l’Algérie et l’Union 
européenne (UE) a connu 

des remises en question depuis 
sa conclusion en 2002 et son 
entrée en vigueur en 2005. Cette 
collaboration, ayant toujours 
été sujette à controverse du côté 
algérien, est aujourd’hui en cours 
de révision par les deux parties.
En effet, l’accord actuel a favorisé 
principalement l’UE, laissant 
l’économie algérienne confrontée 
à des clauses désavantageuses. 
Les investissements de l’UE en 
Algérie n’ont représenté que 
5% des échanges commerciaux 
bilatéraux entre 2005 et 2022, 
totalisant seulement 13 milliards 
de dollars. Cette situation appelle 
à une révision profonde.

De plus, l’Algérie aspire à 
une révision clause par clause, 
privilégiant une approche « 
gagnant-gagnant ». L’évaluation 
sur dix ans (2005-2015) révèle 
un déséquilibre marqué, 
avec des exportations hors 
hydrocarbures atteignant à peine 
14 milliards de dollars tandis 
que les importations de l’UE ont 
atteint 220 milliards de dollars, 
engendrant d’importantes pertes 
douanières.

Une volonté de réforme 
partagée

En outre, lors de sa visite 
en 2023, Josep Borrell, haut 
représentant de l’UE pour les 
affaires étrangères, a souligné la 
disposition de l’UE à considérer 
les propositions de l’Algérie pour 

améliorer l’accord. Les 
autorités algériennes réclament 
une révision des articles clés, 
notamment en matière de 
protection du marché national et 
d’encouragement des industries 
émergentes.
La révision de cet accord 
constitue un vaste chantier 
visant à rééquilibrer les échanges 
commerciaux. L’Algérie, avec sa 
nouvelle politique économique, 
aspire à réduire ses importations, 
augmenter ses exportations 
hors hydrocarbures et attirer 
davantage d’investissements 
étrangers, conformément aux 
engagements pris en 2002.
Pour conclure, la révision de 
l’accord Algérie-UE représente 
une opportunité cruciale pour 

rééquilibrer les relations 
économiques entre les deux 
partenaires. Dans un contexte 
de crise énergétique en Europe, 
l’Algérie cherche à consolider son 
rôle de fournisseur énergétique 
tout en renforçant sa présence 

sur la scène internationale. 
Une collaboration équitable et 
bénéfique pour les deux parties 
est l’objectif primordial de 
cette révision, s’inscrivant dans 
une dynamique de coopération 
renouvelée.

Depuis plusieurs 
années, les relations 
commerciales entre 

l’Algérie et l’Union Européenne 
(UE) sont marquées par des 
tensions récurrentes. L’UE 
accuse régulièrement l’Algérie 
d’imposer des restrictions sur les 
importations de biens européens. 
Cependant, des experts en 
économie affirment que les 
mesures prises par les autorités 
algériennes sont légitimes. Elles 
visent à protéger l’économie 
nationale et à éviter une fuite 
injustifiée de devises, surtout 
lorsque des produits locaux de 
haute qualité existent.
Depuis la signature de l’accord 
de partenariat entre l’Algérie 
et l’UE en 2005, l’Algérie s’est 
engagée à ouvrir ses marchés aux 
produits européens. Cependant, 
l’UE n’a pas tenu ses promesses 
de transfert de technologie 
et d’investissements réels. 
Malgré les allégations de l’UE 
concernant des restrictions sur 
les exportations de voitures et de 
produits agricoles vers l’Algérie, 
les autorités algériennes ont 
maintes fois signalé que cet 
accord est inéquitable. Elles ont 
appelé à sa révision pour garantir 
des avantages mutuels, loin de 
l’importation désordonnée qui 
nuit à l’économie locale.
Le spécialiste économique, 
Mourad Kouachi, qualifie les 
plaintes répétées de l’UE de 
“réclamations infondées”. Selon 
lui, l’accord de partenariat signé 
il y a plus de 20 ans stipule 
clairement que l’Algérie doit 
autoriser l’importation de biens 
européens et faciliter leur transit. 
En contrepartie, les Européens 
devaient investir en Algérie, 
transférer des technologies et 
faciliter la mobilité des personnes. 
Cependant, ces engagements 
n’ont pas été respectés par l’UE.
Après deux décennies de 

partenariat, le bilan est négatif 
pour l’Algérie. La trésorerie 
publique subit des pertes 
annuelles colossales, estimées 
récemment à 30 milliards de 
dollars, avec des importations 
atteignant une valeur de 200 
milliards de dollars depuis la 
mise en œuvre de l’accord. 
En revanche, il n’y a eu ni 
investissements européens 
significatifs ni transferts de 
services et de technologies.

Une politique 
de rationalisation 
des importations

Kouachi explique que ces 
mesures visent à organiser les 
importations et à rationaliser les 
dépenses, et non à les stopper. 
L’UE reste un partenaire majeur 
pour l’Algérie et l’un des 
principaux fournisseurs de biens 
entrant sur le marché algérien. Les 

relations commerciales entre les 
deux parties restent excellentes. 
L’Algérie a respecté tous ses 
engagements énergétiques 
envers l’UE. Cependant, 
l’Algérie cherche à organiser 
ses relations commerciales sur 
la base du principe gagnant-
gagnant, refusant que son marché 
devienne un simple débouché 
pour les surplus de produits 
européens.
L’Algérie, autrefois permissive 
quant à l’importation de tout 
et n’importe quoi au détriment 
de la production locale, adopte 
aujourd’hui une approche plus 
rationnelle. Les Européens 
doivent comprendre que 
l’Algérie n’est plus en position 
de faiblesse. Les circonstances 
ont changé, et l’Algérie s’efforce 
de protéger ses intérêts et de 
diversifier ses partenaires 

commerciaux. Elle établit des 
relations avec la Chine, la 
Turquie, la Russie et d’autres 
pays. Pour maintenir leur 
position, les Européens doivent 
investir en Algérie et respecter 
leurs engagements en matière de 
transfert de technologie.
L’expert économique Houari 
Tigrissi soutient que l’UE, 
qui se plaint de restrictions 
commerciales concernant les 
produits agricoles et les voitures, 
doit comprendre que l’Algérie a 
le droit de prendre des mesures 
protectrices pour défendre 
son économie. Autrefois, les 
importations frôlaient les 63 
milliards de dollars. Les autorités 
publiques ont réussi à réduire 
ce fardeau en abaissant les 
importations à environ 40-43 
milliards de dollars ces dernières 
années. L’inquiétude initiale 

concernant la transition vers une 
production locale est en train de 
disparaître, notamment pour les 
produits agricoles.

Une stratégie de substitution 
aux importations

Aujourd’hui, l’État algérien met 
en place une véritable stratégie 
de substitution des importations 
pour développer la production 
nationale. Il existe, par exemple, 
une stratégie de développement 
du blé qui pourrait inclure des 
négociations avec l’UE pour une 
production en Algérie. Tigrissi 
loue la décision du gouvernement 
de réviser et d’actualiser l’accord, 
et de renégocier plusieurs points 
pour trouver des solutions 
équitables pour les deux parties.
Pour atteindre ses objectifs, 
l’Algérie doit se concentrer 
sur le développement de la 
production locale et réduire la 
fuite des devises vers l’étranger. 
Il est crucial de diversifier les 
sources d’approvisionnement et 
de s’associer avec des économies 
dynamiques en Asie, telles que 
la Chine et le Vietnam. L’UE, 
pour sa part, doit réévaluer 
trois aspects fondamentaux : 
le transfert de technologie, la 
réalisation d’investissements 
réels en Algérie et la liberté 
de mouvement des personnes, 
notamment en matière de visas et 
de recherche scientifique.
À l’avenir, la manière dont les 
négociations seront menées 
favorisera l’Algérie en activant 
ces points de l’accord. Tigrissi 
souligne que les récentes 
critiques de l’UE ne sont qu’un 
signe de son souci de maintenir 
l’Algérie comme un marché 
pour ses produits. Il est donc 
essentiel pour l’Algérie de se 
concentrer sur le développement 
et l’activation de la production 
locale, tout en diversifiant ses 
partenariats économiques au-
delà de l’UE.



Le wali d’Annaba donne le coup d’envoi de la saison estivale

JOurnées internAtiOnAles ‘’OnCO COnneCt’’ À AnnAbA: 

  Un événement dans la lutte contre le cancer

 L’inspecteur général de la wilaya donne le coup d'envoi
de la saison estivale à Chetaibi

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
a donné, hier,  le coup 

d’envoi de la saison estivale de 
l’année 2024  à partir de la plage 
‘’Djenen El Bey’’ à Séraidi, à 
partir de laquelle il a inspecté 
les moyens humains et matériels 
déployés. Un programme riche 
a également été mis sur pied, 
a l'occasion de l'ouverture de 
la saison estivale. En effet, la 
direction du Tourisme et de 
l'industrie traditionnelle, en 
coordination avec la direction 
de la jeunesse et des sports et 
l’APC de Séraidi, ont organisé 
une exposition à laquelle ont 
participé les directions de la 
santé,  du Commerce, de la 
Protection Civile, Sonelgaz, 
l’Association Cap Fun, la Police 
Scientifique et  Algérie Télécom.  
Un groupe de la maison des 
jeunes y a également participé. 
A cette occasion,  différents 
programmes ont été présentés 
développés et qui seront suivis 
pour faire de la saison estivale 
un véritable succès. La Direction 

de la Jeunesse et des Sports, en 

coordination avec la Direction 

du Tourisme, a organisé un 

cortège de spectacles culturels 

et sportifs. Le wali  a, dans ce 

sens, engagé les responsables 
locaux à mettre en œuvre tous 
les moyens et services de 
l’Etat pour garantir toutes les 
"conditions de confort, de santé 
et de sécurité" des estivants et a 

rappelé la nécessité de prendre 
toutes les mesures pour le 
bon déroulement de la saison 
estivale en vue d'assurer un 
meilleur accueil des estivants 
dans des conditions optimales". 

Il convient de rappeler que 
dans le cadre des derniers 
préparatifs de la saison estivale 
2024, les autorités ont passé en 
revue, vendredi, les dernières 
retouches.

Les journées internationales 
de lutte contre le cancer 
« Onco Connect », 

organisées par le centre de lutte 
contre le cancer en collaboration 
avec la direction générale du 
centre hospitalier universitaire 
d’Annaba, vont se dérouler sur 
trois  jours soit du 21 au  23 juin  
à l’hôtel ‘’Sheraton’’ et ‘’Sabri’’ 
L’événement, qui est à sa 
cinquième édition, a été marqué 
par la participation de hauts 
responsables, y compris le 
DSP, le directeur général du 
CHU d’Annaba, le doyen de la 
faculté de médecine, ainsi qu’un 
représentant du président du 
comité national COMENA.
Le programme scientifique a 
été particulièrement riche et 

diversifié, abordant notamment 
les liens entre l’oncologie et 
différentes spécialités médicales. 
Environ 300 participants, venant 
de divers horizons nationaux 
et internationaux tels que le 
Canada, la France, la Belgique, 
la Tunisie et le Liban, ont assisté 
à ces journées. Cette rencontre a 
offert une plateforme d’échange 
d’expériences et de renforcement 

des pratiques médicales, visant 
à améliorer les services de santé 
pour les patients atteints de 
cancer. La lutte contre le cancer 
est au cœur de la politique 
sanitaire de l'Etat, voire l'une 
des priorités dans le secteur de 
la Santé. L'amélioration de la 
prise en charge des malades, 
l'intégration de nouvelles 
pratiques thérapeutiques, 

la relance dynamique de la 
recherche scientifique, ainsi que 
la mise en place de nouveaux 
hôpitaux spéciaux de normes 
mondiales, sont autant de projets 
auxquels les hautes autorités du 
pays accordent un grand intérêt.
Face à l'évolution de la médecine 
mondiale et le recours davantage 
aux nouvelles pratiques 
chirurgicales très technologiques 
pour mieux lutter contre le 
cancer, l'Algérie n'avait d'autres 
choix que de suivre le pas cela en 
définissant une stratégie nationale 
anti-cancer à long terme, voire 
de la période allant de 2023 à 
2030, visant à rendre le secteur 
de la Santé très performant et 
répondre aux besoins de soins de 
la population nationale. En face 
de la chirurgie, la chimiothérapie 

ou encore la radiothérapie, le 
recours à de nouvelles pratiques 
dans le traitement de nombreux 
types de cancer constatés en 
Algérie est devenue une nécessité 
absolue, voire salutaire pour les 
futures générations, a déclaré 
un médecin en marge de cette 
journée.
Le directeur général du 
CHU d’Annaba a exprimé sa 
reconnaissance envers tous les 
membres du comité organisateur, 
ainsi que les professeurs et 
médecins ayant contribué au 
succès de ces journées médicales 
enrichissantes, propices à 
l’échange d’expertises et à 
l’étude des dernières recherches 
dans le domaine de la lutte contre 
le cancer.

C'est à partir de   Chetaibi  
que l’inspecteur général 
de la wilaya, a donné 

le coup d'envoi de la saison 
estivale 2024 qui a coïncidé avec 
la date du  22 juin. L’inspecteur  
général qui était accompagné des 
autorités locales de Chetaibi   n'a 
pas manqué de mettre l'accent 
sur le respect et la protection de 
l'environnement pour garantir la 
sécurité des estivants sur tous 
les plans, notamment l'hygiène 
alimentaire et la quiétude. 

Considérée comme l'une des plus 
importantes  régions, Chetaibi  
accueille chaque saison estivale 
plus de 12 millions d'estivants 
venant des différentes régions du 
pays et aussi une forte affluence 
d'immigrés Algériens installés en 
Europe. Pour le grand nettoyage 
des plages, l'APC a mobilisé 
d'importants moyens humains 
et matériels afin d'offrir aux 
estivants des plages propres  et 
ce en application des directives 
du wali.

Sihem.Ferdjallah
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Un kilogramme de cannabis en moins 
grâce à la collaboration citoyenne

sAisOn estiVAle:

 La protection civile appelle au respect des drapeaux de plage

L’incendie ravageur
 de Tamzali maîtrisé

 par les gardes forestiers

La police mobilise toutes 
ses capacités pour sécuriser

 la saison estivale

ACCident de CirCulAtiOn:

 Sept (7) blessés graves dans 
un accident de la route à Ain Berda

À Annaba, la 
collaboration 
citoyenne a permis 

une importante saisie de 
drogue, illustrant l’engagement 
croissant des habitants dans 
la sécurité publique. Grâce 
à un appel au numéro vert 
1548 signalant la présence de 
stupéfiants, une équipe de lutte 
contre le trafic a pu intercepter 
un individu âgé de 50 ans en 
possession d’un kilogramme 
de cannabis. Cette réussite est 
attribuée à l’utilisation efficace 
des technologies modernes 
par la direction générale de la 
sûreté nationale, soulignant 
l’importance des initiatives 
de sensibilisation et de 
responsabilisation des citoyens.
Après les procédures légales 

nécessaires, l’accusé a été 
présenté par devant le procureur 
de la république pour détention 
illégale de drogue en vue de 
la vente. Les autorités locales 
ont vivement salué l’action 
citoyenne, encourageant les 
résidents à continuer de signaler 
tout comportement suspect par 
le biais des numéros d’urgence 

et de l’application « Allo Chorta 
».  Selon  la police d’Annaba, 
cette coopération entre les 
forces de l’ordre et les citoyens 
renforce l’efficacité des 
mesures de sécurité et montre 
l’impact positif d’une vigilance 
collective dans la lutte contre la 
criminalité.

Dans le cadre de la 
prévention des incidents 
et des noyades, la 

protection civile recommande 
aux estivants de ne fréquenter 
que les plages où la baignade 
est autorisée, encadrées par 
la présence des agents de la 
protection civile et des services 
de sécurité, afin de prévenir tout 
incident fâcheux. Avant de vous 
jeter à l’eau, vérifiez la couleur 
du drapeau en arrivant sur la 
plage ! Vert, jaune ou rouge, ils 
doivent être clairement indiqués 

à toutes celles et ceux désireux 
de profiter de la plage. En effet,
Les agents de la protection 
présents sur toutes les plages 
autorisées tentent par tous 
les moyens de sensibiliser  
les citoyens sur les risques 
de noyades au niveau des 
plages, notamment à travers 
les nombreuses campagnes de 
sensibilisation.  La protection 
civile, vise à inculquer une culture 
de prévention et à informer les 
estivants des dangers de la mer 
et de la baignade, en particulier 
concernant les plages interdites 

à la baignade. Il est essentiel 
que les estivants respectent les 
mesures de sécurité mises en 
place. Ils doivent être conscients 
des heures de surveillance, 

qui débutent généralement 
à 09 heures du matin et se 
terminent à 19 heures. De 
plus, les estivants doivent être 
attentifs aux drapeaux hissés 

sur les plages, qui indiquent 
les conditions de baignade : 
le drapeau rouge signifie une 
interdiction de baignade, drapeau 
jaune : la baignade est surveillée 
avec danger limité ou marqué, 
drapeau vert : la baignade est 
surveillée et ne présente pas de 
danger apparent. Il est important 
de souligner que certaines 
personnes continuent de se 
rendre sur des plages rocheuses 
non autorisées, mettant ainsi leur 
vie et celle de leurs enfants en 
danger.

Un incendie a été maîtrisé 
dans la zone de Tamzali, 
dans la commune 

d’Annaba, grâce à l’intervention 

rapide des gardes forestiers et 

des équipes mobiles  d’Annaba. 

L’incendie qui a ravagé environ 

400 mètres carrés de végétation 
comprenant principalement des 
eucalyptus, a été complètement 
maitrisé. Les autorités concernées 
continuent de surveiller 
étroitement la situation pour 
prévenir toute reprise éventuelle 
de foyers.

Les services de sécurité  
d’Annaba ont mobilisé 
toutes leurs capacités 

matérielles et humaines pour 
assurer la sécurité des vacanciers 
et faciliter le trafic routier, 
en élaborant un plan global 
de sécurité, qui comprend 
l’intensification de la présence 
policière sur le terrain, notamment 
au niveau des principaux  axes 
routiers et routes secondaires, front 
de mer, zones archéologiques, 
lieux de divertissement et divers 
espaces publics. Les services de 
sécurité s’efforceront également 
d’intensifier leurs interventions 
sur le terrain, de faire face à divers 
phénomènes négatifs au niveau 
des plages et de la voie publique, 
de lutter contre les parkings  

illégaux, outre la lutte contre les 
pratiques commerciales illégales, 
tout en intensifiant les opérations 
‘’Coup de poing’’ pour lutter 
contre la criminalité dans tous ses 
formes. Dans le même contexte et 
dans le cadre de la poursuite des 
efforts de sensibilisation au profit 
de toutes les couches de la société, 
des campagnes de sensibilisation 
seront intensifiées en faveur des 
vacanciers, sur la sécurité routière, 
le respect des bonnes règles de 
conduite, lors de leur séjour, 
prévenir le fléau de la drogue, et 
protéger l’environnement et les 
alentours, et cela en coordination 
avec les partenaires de terrain, tout 
en rappelant les numéros d’appel 
d’urgence à savoir 1548, 17, 104, 
mis à la disposition des citoyens.

Le spectre de la route 
continue de faire des 
victimes et de causer des 

dégâts matériels. Malgré les 
campagnes de sensibilisation 
et de prévention organisées 
périodiquement par les corps 
de la sûreté nationale, les routes 
connaissent fréquemment des 
accidents faisant des morts 

et des blessés accompagnés 
de dégâts matériels, parfois 
importants. Pas plus tard, 
qu’avant-hier, sur la RN21 dans 
la région de Medjez Ressoul 
dans la commune de Ain Berda, 
deux  véhicules  touristiques 
se sont télescopés causant 
d’importants dégâts. Selon des 
sources formelles l’accident a 
fait sept (7) blessés graves, âgés 
entre 13 et 36 ans. D’importants 

moyens ont été déployés…Les 
sapeurs-pompiers ont retiré les 
victimes ayant subis de multiples 
blessures. Les victimes, ont 
été transférées aux urgences de 
l’hôpital de Ain Berda, afin de 
recevoir les soins nécessaires. 
Une enquête a été ouverte par 
les services de sécurité pour 
déterminer les circonstances de 
ce dramatique  accident.

S.Y

Imen.B

S.Y

Sihem Ferdjallah
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La route est toujours 
synonyme de danger 
pour les piétons au 

niveau de certains tronçons, 
surtout les axes routiers à forte 
circulation où le risque est 
plus qu’important. C’est le cas 
de la RN16 où les habitants 
des localités d’El Allelik et 
Boukhadra qui empruntent 
régulièrement ces routes sont 
exposés au danger. Un danger 
permanent guette les habitants, 

notamment les centaines 
d’enfants qui empruntent cet 
axe de la mort afin de regagner 
leur foyer, faute de passerelle. 
De nombreux accidents sont 
déjà survenus sur ces tançons 
qui ont coûté la vie à plusieurs 
citoyens et des séquelles à vie 
pour d’autres. Ces accidents 
qui ont entrainé plusieurs cas de 
décès, ont poussé les citoyens à 
proximité de ces routes à exiger 
plus de sécurité pour eux et 
pour leurs enfants, et ce, par la 

mise en place de passerelles. 
La densité des véhicules légers 
et lourds qui fréquentent cet 
axe routier, de jour comme de 
nuit, est important, constituant 
une voie à grande circulation. 
Malgré cette situation qui 
s’avère extrêmement risquée et 
dangereuse, certains chauffards 
imprudents, faisant fi  du code 
de la route  et des dangers 
encourus par les piétons, roulent 
sur cette route à grande vitesse, 
et sont souvent à l’origine de 

tragiques accidents. De ce fait,  
les résidents lancent un appel 
de détresse à toutes les autorités 

compétentes  afin qu’une 
solution urgente soit apportée à 
leur problématique.

Imen.B

DANGERS  DE LA ROUTE :

Les habitants d’El Allelik et Boukhadra revendiquent 
l’implantation de passerelles

Depuis six mois, le phare 
du Cap de Garde, 
sentinelle vigilante de 

la baie d’Annaba, est plongé 
dans un silence obscur. Son 
rayonnement s’est éteint, 
laissant un vide symbolique et 
pratique dans la vie de la ville 
d’Annaba, privant ainsi les 
visiteurs de ce repère familier 
et de ce spectacle nocturne 
féérique

Un Monument Historique 
Ancré dans la Mémoire

Construit en 1862 à l’initiative 
de l’Amirauté française, le phare 
du Cap de Garde, également 
appelé phare de Ras El Hamra, 
s’élève fièrement à 17,5 mètres 
de hauteur sur un promontoire 
rocheux surplombant la mer. 
Sa tour carrée, en pierre de 
taille locale, abrite un système 
optique complexe qui, pendant 
plus d’un siècle et demi, a 
projeté une lumière salvatrice 
sur 49 kilomètres de côtes 
algériennes.
Au-delà de sa fonction maritime 
essentielle, le phare du Cap 
de Garde s’est imposé comme 
un symbole fort de l’identité 
d’Annaba. Sa silhouette 

gracieuse, immortalisée 
sur d’innombrables cartes 
postales et tableaux, a inspiré 
des générations d’artistes 
et d’écrivains. Le phare est 
également un lieu de mémoire, 
commémorant les marins 
disparus en mer et les naufrages 
qui ont jalonné l’histoire de la 
région. En outre, l’absence du 
feu du phare pose des problèmes 
de sécurité pour la navigation 
nocturne, en particulier pour les 
pêcheurs locaux. 
En plus de son rôle fonctionnel, 
le phare d’Annaba est une 
attraction touristique majeure. 
La vue depuis la tour du phare 
offre un panorama spectaculaire 
sur la côte et la ville d’Annaba. 
Les visiteurs peuvent également 
explorer les environs du phare, 
qui sont riches en faune et 
flore méditerranéennes. De 
nombreux touristes et habitants 
locaux et étrangers visitent 
le site pour son histoire et sa 
beauté naturelle.
Le phare est également un point 
de départ populaire pour des 
excursions en bateau le long de 
la côte, offrant aux touristes une 
perspective unique de la ville 
et de ses environs. De ce fait, 

le phare contribue de manière 
significative à l’économie 
touristique de la région.
L’extinction du phare du Cap 
de Garde est un coup dur 
pour Annaba, tant sur le plan 

symbolique que pratique. 
Ce monument historique, 
indissociable de l’identité de la 
ville, a perdu son rôle de guide 
et de protecteur des marins. 
Espérons que la lumière du Cap 

de Garde, symbole d’espoir et 
de persévérance, s’illuminera 
à nouveau afin de redynamiser 
le tourisme local et garantir 
la sécurité de la navigation 
nocturne.

Sara Boueche

Le phare du Cap de garde s’éteint, une histoire et un 
tourisme en ombre

En période de chaleur 
intense, les intoxications 
alimentaires sont 

plus fréquentes et présentent 
un risque majeur pour les 
estivants. Bien que les fruits et 
légumes soient bénéfiques pour 
la santé, ils peuvent devenir 
dangereux s’ils sont mal 
utilisés. Certains marchands 
rencontrés aux quatre coins de 
la ville  d’Annaba,   vendent 
leurs marchandises sur 

les accotements de routes 
fréquentées, exposant les 
fruits et légumes au soleil, 
à la poussière, aux gaz 
d’échappement, à l’humidité 
et aux insectes. Selon les 
spécialistes,  la manipulation de 
ces produits sans précautions, 
notamment en les touchant 
avec des mains impropres, 
peut transmettre des bactéries 
comme Salmonella et 
Escherichia coli. Les produits 
végétaux (fruits et légumes) sont 

responsables de 46 % des cas 
d’intoxications alimentaires, 
avec 22 % imputés aux laitues 
et les choux.
Les spécialistes recommandent 
d’éviter d’acheter des produits 
périssables qui ne respectent pas 
les conditions de conservation 
appropriées. Il est recommandé 
d’éviter les denrées alimentaires 
vendues en bord de route. Et de 
privilégiez les achats dans des 
lieux où les normes d’hygiène 
sont respectées.

S.Y

FRUITS ET LÉGUMES EXPOSÉS AU SOLEIL :

Un risque pour la santé des consommateurs



En Turquie, des feux de végétation font au moins douze morts 
et tuent des centaines d’animaux

JeuX OlYmPiQues : 

la tactique de la RATP pour éviter l’engorgement 
des lignes de bus

Selon le ministre de 
l’intérieur, le feu a éclaté 
tard jeudi à cause d’un 

brûlage de chaumes dans une 
zone située à une trentaine de 
kilomètres au sud de Diyarbakir, 
où le thermomètre grimpe au-
delà des 40 degrés en journée, 
selon le monde fr.
Au moins douze personnes ont 
été tuées et des dizaines blessées 
dans un feu de végétation qui 
s’est propagé sous l’effet des 
vents à plusieurs villages du sud-
est de la Turquie, provoquant 
également la mort de centaines 
d’animaux.
Dans un bilan actualisé vendredi 
21 juin en soirée, le ministre de la 
santé, Fahrettin Koca, a fait état 
de « douze morts et 78 personnes 
affectées ». Parmi elles, cinq ont 
dû être placées en soins intensifs, 
a-t-il précisé. Le ministre avait 
précédemment dit que les 
flammes avaient été maîtrisées 
dans la nuit, mais « les efforts de 
refroidissement se poursuivent 
» vendredi sur les terres brûlées 
dans cette zone rurale située 

entre les villes de Diyarbakir et 
de Mardin, proche de la frontière 
syrienne. Un nouveau foyer s’est 
déclaré vendredi matin près du 
village d’Ergani, dans la même 
région, mais a pu être circonscrit, 
selon un correspondant de 
l’Agence France-Presse (AFP).
Outre le bilan humain, les 
images de dizaines de chèvres, 
de moutons et d’ânes carbonisés, 
gisant dans les herbes brûlées 
de cette région principalement 
agricole et dédiée à l’élevage, ont 

été amplement partagées sur les 
réseaux sociaux.
Les villageois de Köksalan, 
l’une des localités les plus 
affectées, ont rapporté à l’AFP 
avoir perdu la moitié de leurs 
quelque mille chèvres et moutons 
et s’employaient vendredi à 
collecter les carcasses de leurs 
bêtes.
Pour les animaux rescapés qui 
tenaient encore debout à grand-
peine, la robe brûlée dans les 
champs noirs calcinés, la peau 

parfois à vif, des appels aux 
vétérinaires volontaires ont été 
lancés. « Mes frères vétérinaires, 
veuillez vous rendre dans la zone 
incendiée »lançait ainsi Seracettin 
Bedirhanoglu, responsable 
provincial du principal parti 
d’opposition CHP de la région 
voisine de Van, sous des « images 
insupportables » d’animaux 
gravement blessés.
Information judiciaire
Selon le ministre de l’intérieur, 
Ali Yerlikaya, le feu a éclaté tard 
jeudi à cause d’un brûlage de 
chaumes dans une zone située à 
une trentaine de kilomètres au sud 
de Diyarbakir, où le thermomètre 
grimpe au-delà des 40 degrés 
en journée. Les flammes se sont 
rapidement propagées sous l’effet 
du vent, touchant cinq villages.
Des images diffusées dans la nuit 
sur les réseaux sociaux montraient 
un gigantesque incendie attisé par 
le vent et illuminant le ciel rouge, 
ainsi que de grands nuages de 
fumée. Sept équipes d’urgence 
et trente-cinq ambulances ont été 
dépêchées sur les lieux, a précisé 

M. Koca.
Une information judiciaire a été 
ouverte, a annoncé le ministre 
de la justice turc, Yilmaz Tunç. 
Dans la nuit, le parti prokurde 
d’opposition DEM, troisième 
force au Parlement, avait exhorté 
les autorités à déployer des 
moyens aériens, comme elles 
l’ont fait rapidement ces derniers 
jours après des départs de feux 
dans l’ouest du pays.
« Jusqu’à présent, l’intervention 
terrestre a été insuffisante. Les 
autorités doivent intervenir plus 
largement et avec des moyens 
aériens sans perdre de temps 
», avait appelé le parti dans un 
communiqué.
13 000 hectares détruits en 2024
Mardi, le trafic maritime avait 
dû être partiellement suspendu 
quelques heures dans le très 
fréquenté détroit des Dardanelles, 
dans le nord-ouest de la Turquie, 
en raison d’un feu de forêt. Là 
aussi un feu de chaume allumé 
par un agriculteur avait été à 
l’origine du sinistre.

Les Jeux de Paris devraient 
affecter une cinquantaine 
de liaisons entre ce début 

d’été et la fin d’octobre. Pour 
assurer la continuité du service, 
une partie du réseau a été 
repensée, et des outils comme la 
coordination des feux tricolores 
seront mis en place et pérennisés 
; selon le monde fr.
C’est un immeuble anonyme 
de Romainville, au nord-est de 
Paris. Il abrite, sur deux étages, 
un service essentiel de la RATP 
: le centre de régulation et 

d’information voyageurs (CRIV). 
Dans ce bâtiment anonyme, 330 
personnes surveillent, depuis 
2013, la circulation des bus de 
Paris et de la petite couronne. 
Et se préparent à vivre quelques 
semaines aussi stratégiques 
que difficiles : faire en sorte 
que la circulation soit la plus 
fluide possible pendant les Jeux 
olympiques et paralympiques 
(JOP) – ces derniers chevauchant 
la rentrée scolaire.

Pour cette période exceptionnelle, 

Fabien Plazanet, le directeur 
du CRIV, et Victor Ganivet, le 
directeur opérationnel du réseau 
de bus, ont recruté 40 agents 
supplémentaires et fait appel à 
quelques jeunes retraités pour 
renforcer les effectifs.
Pour tenir compte des épreuves 
des JOP et des contraintes de 
circulation, « il a fallu reconstruire 
une partie du réseau de bus », 
explique M. Ganivet, qui assure 
que les agents de la RATP savent 
faire : « Nous sommes habitués 
à avoir des arrivées du Tour de 

France ou des cérémonies du 
14-Juillet », explique le dirigeant. 
Cet été, ce sera tous les jours.
Cadence de nuit
Les premiers contournements de 
ligne ont commencé dès le mois 
de mars, du fait du montage des 
premiers sites, avec une montée en 
puissance début mai. L’itinéraire 
d’une vingtaine de lignes est déjà 
perturbé et cela montera jusqu’à 
50 lignes, sur 330, début juillet. Il 
faudra attendre septembre, voire 
octobre, pour que tout revienne à 
la normale.

Petite consolation, pendant les 

JOP, Paris ne devrait pas être 

en travaux, ce qui facilitera 

la circulation des bus, dont la 

vitesse moyenne a du mal à 

dépasser 10 kilomètres-heure. 

Surtout, la cadence des bus de 

nuit, les Noctilien, sera renforcée 

pendant toute la période : ils 

auront la fréquence des vendredis 

et des samedis tous les jours de la 

semaine. Comme tous les autres 

bus, ils doivent être 

La mission spatiale SVOM 
doit scruter le ciel pour 
y détecter des sursauts 

gamma, des traces d’événements 
cosmiques aussi brefs que violents, 
dus à l’explosion d’objets massifs 
ou à la fusion de deux étoiles à 
neutrons, selon le monde fr.
Commençons par l’abscons, 
c’est-à-dire par le nom de cet 
observatoire spatial franco-chinois 
qui a décollé samedi 22 juin de la 
base de Xichang (Chine) à bord 
d’une fusée Longue Marche-
2C : Space-based multi-band 
astronomical Variable Objects 
Monitor. Ce qui se traduit par « 
Moniteur multibande basé dans 
l’espace d’objets astronomiques 
variables », même si ce n’est guère 
plus explicite. On désignera donc 

cet engin de près d’une tonne par 
son acronyme anglais de « SVOM 
» et on résumera ainsi sa mission 
: scruter le ciel pour y détecter 
des sursauts gamma, traces 
d’événements cosmiques aussi 
brefs que violents.
Curieusement, la découverte de 
ces phénomènes de l’extrême (le 
rayonnement gamma constitue 
la partie la plus énergétique du 
spectre électromagnétique) n’a 
aucun lien avec l’astrophysique 
et remonte à la guerre froide. En 
1963, alors qu’a été signé un traité 
interdisant les essais nucléaires 
dans l’atmosphère et dans 
l’espace, les Américains veulent 
s’assurer que l’URSS tient parole 
grâce à des satellites nommés 
Vela. Ces engins doivent détecter 

les rayons X et gamma émis 
lors de l’explosion d’une bombe 
atomique.
La suite, Bertrand Cordier, 
responsable scientifique de la 
mission SVOM au Commissariat 
à l’énergie atomique et aux 
énergies alternatives (CEA), la 
raconte : « Le 2 juillet 1967, 
deux de ces sondes observent une 
bouffée de rayons gamma. Les 
Américains pensent au départ que 
c’est lié à un essai, mais ils vont 
se persuader que ces événements 
ne proviennent pas de la Terre, 
mais du cosmos. » Au fil des ans, 
d’autres sursauts gamma sont 
détectés, mais ce n’est qu’en 
1973 que le compte rendu de ces 
observations est publié et que les 
astrophysiciens peuvent s’emparer 

de la question.
Un phénomène aléatoire
Un demi-siècle plus tard, grâce 
à d’autres satellites (les rayons 
gamma, absorbés par l’atmosphère, 
ne sont pas décelables au sol), les 
chercheurs ont une meilleure idée 
de ces sursauts souvent venus 
de très loin. Pour se figurer la 
violence des phénomènes qu’ils 
signent, Bertrand Cordier donne 
l’exemple d’une bouffée détectée 
en 1997 par le satellite BeppoSax 
et dont on a pu identifier la galaxie 
hôte, située à… 11,7 milliards 
d’années-lumière : « L’énergie 
libérée en quelques secondes 
était de 1044 joules, alors que 
l’énergie émise par le Soleil en un 
an s’élève à environ 1034 joules, 
soit dix milliards de fois moins ! »

Les astrophysiciens classent 
les sursauts gamma en deux 
catégories, les courts – moins de 
deux secondes – et les longs, qui 
peuvent durer quelques dizaines 
de secondes. Les premiers seraient 
liés à des fusions d’objets très 
denses (deux étoiles à neutrons 
ou bien une étoile à neutrons 
et un trou noir) tandis que les 
seconds seraient associés à 
l’effondrement d’étoiles très 
massives, provoquant la naissance 
d’un trou noir. L’ennui, avec ces 
phénomènes brefs, c’est qu’ils 
disparaissent souvent avant qu’on 
les localise. Un peu comme ces 
étoiles filantes que l’on détecte, 
la nuit, du coin de l’œil, mais qui 
s’éteignent avant qu’on puisse 
faire le point sur elles.
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le satellite SVOM, vigie franco-chinoise surveillant le ciel 
violent, a décollé de la base de Xichang



Ukraine: 

nouvelle attaque «massive» russe sur des infrastructures 
énergétiques

Voter ou pas, le dilemme d’Iraniens avant la présidentielle

Marine Le Pen estime qu’«il ne restera à Macron que
 la démission» pour sortir d’une crise politique

Les forces armées russes 
ont lancé dans la nuit de 
vendredi à samedi une 

nouvelle attaque «massive» sur 
des infrastructures énergétiques 
dans l’ouest et le sud de 
l’Ukraine, a indiqué le ministère 
ukrainien de l’Energie , selon 
Arabenews.
«Des installations d’Ukrenergo 
(opérateur ukrainien) dans les 
régions de Zaporijjia (sud) 
et de Lviv (ouest) ont été 
endommagées», a ajouté le 
ministère, précisant que deux 
employés avaient été blessés et 
hospitalisés à Zaporijjia.
Selon le ministère, il s’agit de 
la huitième attaque «massive» 

contre des centrales électriques 
ukrainiennes au cours des trois 
derniers mois, ce qui a contraint 
à imposer de fréquentes 
coupures d’électricité, le réseau 
électrique peinant à résister aux 
frappes ciblées des Russes.
Les autorités ukrainiennes 
avaient indiqué jeudi que des 
infrastructures énergétiques, 
dont une centrale, avaient 
été endommagées par une 
importante attaque russe 
nocturne qui avait fait sept 
blessés parmi leurs employés.
La Russie, en multipliant ses 
attaques, a détruit la moitié 
de la capacité énergétique de 
l’Ukraine, selon Volodymyr 

Zelensky.
Le président ukrainien a appelé 
jeudi à monter des panneaux 
solaires et des unités de stockage 
d’énergie «dans chaque école et 
dans chaque hôpital, dès que 
possible».
Le directeur général de 
l’opérateur DTEK, Maxime 
Timtchenko, avait averti 
que l’Ukraine risquait d’être 
«confrontée à une grave crise 
cet hiver», si ses partenaires 
occidentaux ne se mobilisaient 
pas.
Kiev exhorte ces derniers à 
l’aider à reconstruire son réseau 
électrique, un projet qui requiert 
d’importants investissements, et 

à lui fournir plus d’équipements 
de défense antiaérienne pour 
contrer les bombardements 
russes.
Dans ce contexte, Washington 
a «pris la décision difficile 

mais nécessaire» de désormais 
donner la priorité à l’Ukraine 
par rapport à d’autres alliés 
en matière de fourniture de 
missiles utilisés pour la défense 
antiaérienne.

TÉHÉRAN, Iran : «Est-ce 
que ça va changer quelque 
chose?»: Dans le grand 

bazar de Téhéran, les Iraniens 
sont partagés sur le bien-fondé 
de voter à la présidentielle du 28 
juin alors que beaucoup d’entre 
eux peinent à boucler les fins de 
mois.
Taghi Dodangeh fait partie de 
ceux qui ne se posent pas la 
question. «Voter est mon devoir 
religieux et civique. Je le ferai 
jusqu’au dernier jour de ma 
vie», affirme ce boulanger de 
57 ans, interrogé par l’AFP aux 
abords de l’immense poumon 
commercial de la capitale.
Fervent défenseur de la 
République islamique, il se 
rendra donc dans son bureau 
de vote pour élire un nouveau 
président en remplacement 
d’Ebrahim Raïssi, décédé 

le 19 mai dans un accident 
d’hélicoptère , selon Arabenews.
A contrario, Fariba est 
déterminée à rester éloignée 
des urnes. «Je n’ai jamais voté 
et je ne le ferai pas», annonce 
sans détour cette femme de 30 
ans, qui possède une boutique 
en ligne. «Car quelque soit le 
président, ça ne changera rien 

à nos vies», ajoute-t-elle, sans 
donner son nom de famille.
La participation est l’un des 
enjeux du scrutin pour lequel six 
candidats --cinq conservateurs 
et un réformateur-- ont été 
qualifiés par le Conseil des 
gardiens, l’organisme chargé de 
superviser le scrutin.
La précédente présidentielle, en 

2021, avait été marquée par un 
taux d’abstention record depuis 
la révolution islamique de 1979, 
à 51%, alors qu’aucun candidat 
réformateur ou modéré n’avait 
été autorisé à concourir.
Au début de la campagne, 
le guide suprême et chef de 
la République islamique, 
l’ayatollah Ali Khamenei, a 
exhorté les Iraniens à participer 
«en grand nombre» au scrutin, 
qui est une «affaire importante» 
pour le pays.
Mahdi Zeinali n’est pas encore 
sûr de se déplacer le 28 juin. «Si 
l’un des candidats m’apparait 
comme la bonne personne, je 
vais voter. Sinon, non», explique 
ce jeune commerçant de 26 ans, 
qui espère que les besoins de la 
jeunesse soient pris en compte 
par les six candidats, tous des 
hommes quinquagénaires ou 

sexagénaires.
Commerçant dans le bazar, 
Hamid Habibi souhaite surtout 
que le prochain président se 
concentre sur la levée des sévères 
sanctions internationales, 
essentiellement américaines, 
qui «frappent très durement 
les gens». «Nous sommes 
sous sanctions depuis 45 ans. 
Pourquoi?», s’interroge-t-il, en 
appelant à «un rétablissement 
des liens avec les Etats-Unis et 
les pays européens».
A ce stade, une telle perspective 
semble lointaine: Washington 
et Bruxelles ont récemment 
renforcé les sanctions et le 
Canada a ajouté mercredi à 
sa liste d’entités terroristes 
les Gardiens de la révolution, 
l’armée idéologique de la 
République islamique.

Marine Le Pen a 
estimé vendredi 
qu’«il ne restera au 

président (de la République) 
que la démission pour sortir 
potentiellement d’une crise 
politique», en affirmant 
qu’il ne s’agissait pas d’une 
«demande» de sa part mais 
d’un «constat».
«Je n’appelle pas Emmanuel 
Macron à démissionner. Je suis 
respectueuse des institutions. 
Je note juste que, quand il y 
a un blocage politique, quand 
il y a une crise politique, il 
y a trois possibilités», a-t-

elle expliqué en marge d’un 
déplacement à Courrières, 
dans la circonscription du 

Pas-de-Calais où elle entend 
se faire réélire députée , selon 
Arabenews.

«Il y a le remaniement, il y 
a la dissolution ou il y a la 
démission du président. Le 
remaniement, pour le coup, 
dans cette circonstance, 
ne m’apparaîtrait pas 
extrêmement utile. La 
dissolution vient d’être 
opérée pendant un an. Il ne 
restera donc au président 
que la démission pour sortir 
potentiellement d’une crise 
politique», a estimé Mme Le 
Pen.
«C’est un constat. C’est 
pas une demande, il fera 
exactement ce qu’il veut et ce 

que la Constitution lui donne 
liberté de faire», a encore 
ajouté la triple candidate 
malheureuse à l’Elysée, 
alors qu’un sondage Odoxa 
paru vendredi crédite le 
Rassemblement national de 
250 à 300 députés dans la 
future Assemblée nationale, 
entre la majorité relative et la 
majorité absolue (289 sièges).
Emmanuel Macron avait 
indiqué la semaine dernière 
qu’il excluait de démissionner, 
quelle que soit l’issue des 
élections législatives des 30 
juin et 7 juillet.
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Houssem Aouar, loup solitaire

bentaleb : 
Soutien et inquiétude

Une clause de sortie 
à 600 000 euros pour Bouzok

Arrivé libre l’été dernier 
chez l’AS Rome 
en provenance de 

l’Olympique Lyonnais, Houssem 
Aouar nourrissait beaucoup 
d’espoirs pour s’épanouir et 
relancer une carrière qui tournait 
au ralenti après des débuts 
prometteurs. Malheureusement, 
l’Algérien (11 sélections) n’a 
pas pu se mettre au diapason du 
niveau requis pour s’imposer 
à la Louve. Il en serait même 
question de l’”exclure” de la 
meute.
Arrivé libre l’été dernier chez 
l’AS Rome en provenance de 
l’Olympique Lyonnais, Houssem 
Aouar nourrissait beaucoup 
d’espoirs pour s’épanouir et 
relancer une carrière qui tournait 
au ralenti après des débuts 
prometteurs. Malheureusement, 
l’Algérien (11 sélections) n’a 
pas pu se mettre au diapason du 
niveau requis pour s’imposer 
à la Louve. Il en serait même 
question de l’”exclure” de la 

meute.
La première saison aura été 
très compliquée pour le Fennec 
avec les Loups. L’adoption s’est 
mal passée pour l’ancien Gone. 
En effet, il n’a pas vraiment 
fait partie du logiciel de José 
Mourinho. Ni de celui de Daniele 
De Rossi d’ailleurs.
Serie A : La mauvaise meute ?
En tout et pour tout, il a fait 25 
apparitions (15 titulaires) sur 54 
matchs disputés par les Romains 
toutes épreuves réunies. Et il 
a inscrit 4 buts sans délivrer la 
moindre passe. On peut penser 
que le style italien ne sied pas 
vraiment à son football. L’aspect 
tactique est bien trop présent 
en Serie A avec des rencontres 
souvent fermées.
Et, pour un joueur qui aime avoir 
les espaces et le ballon, cela 
peut être un frein pour laisser 
s’exprimer la plénitude de ses 
capacités foot. Par conséquent, 
on peut penser que le choix du 
club a été mauvais pour Aouar. 

Surtout qu’il avait des touches en 
Premier League (Angleterre) où 
Nottingham Forest était intéressé 
par son profil. Le championnat 
anglais pouvait, avec du recul, 
être plus compatible pour lui.

“Quitte” de survie
Mais il se trouve qu’on semble 
plus proche d’un retour en France 
pour l’auteur du but égalisateur 
de l’Algérie chez l’Ouganda le 
10 juin écoulé. L’OGC Nice voit 
en lui un renfort de qualité. La 
priorité pour lui serait d’avoir 
une garantie de temps de jeu pour 
pouvoir recouvrir ses qualités 
d’antan.
Du côté de la Louve, on ne 
compte pas retenir le milieu 
de terrain de 25 ans. Quand la 
neige tombe, et souffle le vent, 
le loup solitaire meurt mais 
pas la meute disait Sansa Stark 
dans Game of Thrones. Est-ce 
qu’Aouar louvoiera et utilisera 
les vents contraires pour survivre 
et arriver en terres de prospérité 
footballistique ? Cela reste à voir.

Hospitalisé en urgence à Lille 
mardi, Nabil Bentaleb qui a été 
victime d’un malaise cardiaque 

a bénéficié de nombreux soutiens 
d’abord de la Fédération algérienne 
de football (FAF), son club le LOSC, 
et ses coéquipiers au club lesquels 
ces dernières heures ne dissimulaient 
pas leurs inquiétudes et espéraient des 
nouvelles positives.
‘’ Mon Nabil, soit le plus fort dans ce 
moment, toutes nos pensées sont pour 
toi’’, tel est le message de soutien de 
son coéquipier Rémy Capella, alors 
qu’il est Allemagne où il dispute avec 
la sélection turque l’Euro 2024. Yusuf 
Yacizi a écrit sur son compte Instagram 
: « Reste fort et remets-toi vite, frère. Je 
te garde dans mes pensées et mes prières. 
» Son coéquipier au LOSC et en équipe 
nationale Adam Ounas a lui aussi posté 
un message de soutien sur son compte 
Instagram : « Beaucoup de courage mon 
frère, fais beaucoup de doa (prières), 
Allah yachfik (Dieu te guérisse) mon 
frère, on est tous ensemble derrière toi, 
tu reviendras plus fort Inch’Allah. » 
D’autres coéquipiers de l’EN ont posté 
un message de soutien sur leurs réseaux 
sociaux. Mahrez, Bensebaini, Bounedjah 
ou Chaïbi ont tenu à faire part de leur 
soutien à Nabil Bentaleb dans cette dure 
épreuve qu’il vit. Des joueurs d’autres 
clubs ont également souhaité un prompt 
rétablissement au milieu récupérateur de 
l’EN. « Des prières pour mon frère Nabil, 
on est avec toi », a ainsi publié Amin 
Harit, l’international marocain et joueur 
de l’OM.

Des interrogations sur son avenir
Présent au dernier stage de l’EN début 
juin, Nabil Bentaleb a joué les deux 
matchs livrés par l’EN contre la Guinée 
à Alger et fait le lointain déplacement 
à Kampala (Ouganda), personne ne 
présageait que quelques jours après, il 
sera victime d’un malaise tellement qu’il 
est apparu dans ces deux matchs en bonne 

forme physique qui était de surcroit très 
intense, toujours est-il que depuis son 
hospitalisation mardi au CHU de Lille, 
on se pose des questions sur son avenir. 
Nabil Bentaleb qui a été qualifié la saison 
dernière tardivement après une anomalie 
cardiaque décelée par les médecins de la 
LFP (Ligue professionnelle de football), 
depuis mardi, on s’interroge : reprendra-
t-il de sitôt la compétition avec le LOSC 
qui va bientôt disputer les préliminaires 
de la Ligue des champions ? Au jour 
d’aujourd’hui, cela parait impossible, 
car il faudra d’abord qu’il se remette de 
sa maladie. Par ailleurs, une fois après, 
il subira des examens cardiologiques 
très approfondis à l’issue desquels les 
médecins statueront sur son retour ou 
non sur les terrains. il y a 30 ans, la star 
du Nigéria Nwakwo Kanu avait été opéré 
à cause d’une anomalie cardiaque aux 
Etats-Unis, cela ne l’a pas empêché de 
revenir plus fort sur le terrain après, en 
pleine Euro 2021. Le Danois Christian 
Eriksen a été victime d’une attaque 
cardiaque, il a repris la compétition 
quelques mois après ; toutefois depuis, 
il est obligé de porter un défibrillateur 
cardiaque automatique. Ce sont des 
exemples parmi d’autres de joueurs qui 
ont subi des malaises cardiaques sans 
que cela ne mette fin à leur carrière. 
Gageons que Nabil Bentaleb  en sera 
le cas et qu’on le reverra bientôt sur un 
terrain de foot, car que ce soit l’équipe 
nationale et le LOSC, ils ont grandement 
besoin de son talent pour les guider vers 
les victoires.

Véritable phénomène de la Botola 
Ligue, l’attaquant algérien Yousri 
Bouzok a marqué les esprits lors 

de la saison écoulée au Maroc. Considéré 
par SofaScore comme le meilleur joueur 
de l’année sportive 2023/2024, le Dz est 
convoité par plusieurs clubs, notamment 
en Algérie. Toutefois, la direction du 
Raja Casablanca ne compte pas laisser 
partir son joueur si facilement.
À la suite du bras de fer entre l’USM 
Alger et le RS Berkane lors de la demi-
finale de la Coupe de la CAF fin avril 
dernier, des rumeurs circulent selon 
lesquelles les joueurs algériens évoluant 
au Maroc envisageraient de quitter le 
pays. Yousri Bouzok ferait partie de ces 
joueurs, et un transfert est attendu cet été. 
Parallèlement, bien que le Mouloudia 
d’Alger (MCA) ait manifesté un intérêt 
pour l’ancien joueur du Paradou AC, il 
n’est finalement pas certain que Bouzok 
quitte le Raja cet été.
En effet, selon nos informations 

exclusives, tout club algérien souhaitant 
rapatrier Bouzok devra signer un chèque 
substantiel. Le Raja a fixé sa clause 
de sortie à 600 000 euros, un montant 
conséquent pour un joueur arrivé libre 
en juillet 2022 et dont le bail expire en 
juin 2025. Il est donc peu probable qu’un 
club algérien, financé par une entreprise 
publique, accepte de renflouer les caisses 
du club marocain, ce qui rend un potentiel 
transfert en Algérie peu envisageable cet 
été.

Le titre de “meilleur joueur” en jeu
Bien que Bouzok soit indiscutablement 
le meilleur joueur de la saison en 
championnat marocain, ayant été le 
meilleur buteur (14 buts) et le meilleur 
passeur (8 passes décisives) de la saison, 
et ayant remporté le titre avec le Raja, 
il ne pourra obtenir cette distinction 
que s’il est élu. Une cérémonie devrait 
avoir lieu prochainement et il est attendu 
que l’ailier droit de 27 ans natif de 
Constantine soit naturellement sacré.
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Fenerbahçe : 
José Mourinho veut faire ses courses à Manchester United

mercato PsG :
Milan Skriniar ouvre la porte à un départ

euro 2024 :
La République Tchèque se casse les dents sur la Géorgie

Libre depuis son renvoi 
de l’AS Rome, José 
Mourinho a accepté 

de relever le défi proposé par 
le Fenerbahçe. Intronisé en 
grande pompe sur le banc de 
la formation stambouliote, le 
technicien portugais a aussitôt 
clamé haut et fort sa volonté de 
redonner sa grandeur d’antan au 
club turc. Dans cette optique, 
l’ancien coach du Real Madrid 
multiplie les pistes et a ciblé 
deux nouveaux joueurs du côté 
de Manchester United.
Un nouveau chapitre s’est 
ouvert à Istanbul. Sans club 
depuis son départ de l’AS Roma, 
José Mourinho a retrouvé un 
challenge du côté de Fenerbahçe 

et le technicien portugais n’a pas 
tardé à se mettre au travail. Bien 
décidé à redonner des couleurs à 
l’écurie turque, qui court après 
un titre de champion depuis 10 
ans, l’ancien coach de Chelsea ou 
encore du Real Madrid compte 
désormais enflammer le mercato 
estival. Dans cette optique, les 
noms de Robert Lewandowski, 
Gonçalo Ramos ou encore João 
Félix ont d’ores et déjà été 
évoqués. Mais ce n’est pas tout.
Selon les dernières informations 
de Fotomaç, le nouvel architecte 
du Fener regarde également du 
côté de Manchester United. En 
effet, les pensionnaires du Sükrü 
Saracoglu s’intéresseraient à un 
ancien protégé de José Mourinho 

: Victor Lindelöf. Victime de 
plusieurs pépins physiques au 
cours de la saison passée, le 
Suédois a progressivement glissé 
dans la hiérarchie en défense 
centrale et pourrait donc quitter 
le nord de l’Angleterre. Emballé 
par ce transfert, le média turc 
ajoute que le Fenerbahçe aurait 
d’ores et déjà amorcé des 
contacts avec l’entourage du 
joueur de 29 ans.
Mourinho veut aussi Casemiro
Outre le cas Lindelöf - qui 
avait d’ailleurs été débauché 
par les Red Devils à Benfica, 
en 2017, à la demande de José 
Mourinho - The Mirror indique, 
dans son édition du jour, que 
le Portugais de 61 ans aimerait 

enrôler Casemiro (32 ans). Après 
avoir côtoyé le Brésilien du 
côté de Madrid, le Special One 
souhaiterait relancer le milieu 
de terrain auriverde, lui qui vient 
de boucler un exercice 2023-
2024 pour le moins contrasté. 
Un dossier qui s’annonce 
malgré tout complexe au regard 
des émoluments perçus par 
l’intéressé et de la concurrence 
saoudienne, notamment d’Al-
Nassr où Cristiano Ronaldo 
compte, lui aussi, rapatrier 
d’anciens coéquipiers.
Pour autant, le Fener a bien 
l’intention de jouer pleinement 
sa chance. Dans cette optique, 
le média britannique ajoute 
que le directeur sportif du 

dernier deuxième de Süper Lig, 
Mario Branco, a d’ores et déjà 
commencé à évaluer la possibilité 
de faire venir Casemiro. Pour 
rappel, l’international brésilien 
(75 sélections, 7 buts) avait 
rejoint Old Trafford contre un 
chèque de 60 millions de livres 
sterling, soit un peu plus de 
70M€, et dispose, aujourd’hui, 
d’une valeur marchande estimée 
aux alentours des 20 millions 
d’euros…

Après la défaite (1-2) 
concédée par la Slovaquie 
face à l’Ukraine, Milan 

Skriniar a lâché une petite bombe 
sur son futur dans la capitale 
française…
Au PSG, l’été s’annonce bouillant. 
Après le départ acté de Kylian 
Mbappé au Real Madrid, Luis 
Campos et ses équipes ont bien 
l’intention de renforcer l’ensemble 
du collectif parisien. Dans cette 
optique, les hautes sphères 
franciliennes multiplient les 
pistes, que ce soit en attaque, au 
milieu ou pour le secteur défensif. 
Dernièrement, nous vous révélions 
à ce titre que le champion de France 
en titre était en pince pour Lutsharel 
Geertruida.
Outre les possibles renforts, certains 

joueurs pourraient cependant 
voguer vers de nouveaux horizons 
au cours des prochaines semaines. 
C’est notamment le cas de Milan 
Skriniar. Arrivé pour zéro euro 
dans la capitale française à l’été 
2023, suite à sa non-prolongation 
avec l’Inter Milan, le défenseur de 
29 ans au salaire pharaonique n’a 
pas forcément convaincu pour sa 
première saison sous les couleurs 
parisiennes.
Milan Skriniar vers un retour en 

Serie A ?
Ralenti dans sa progression par 
une blessure à la cheville, le natif 
de Žiar nad Hronom aura malgré 
tout disputé 32 matchs toutes 
compétitions confondues mais n’a 
jamais vraiment eu la confiance de 
Luis Enrique, surtout lors des grands 

rendez-vous, que ce soit contre 
le FC Barcelone et le Borussia 
Dortmund en Ligue des champions 
ou face à l’Olympique Lyonnais en 
finale de la Coupe de France. De 
quoi précipiter un départ ?
Interrogé par Sportitalia quelques 
minutes après la défaite des siens 
contre l’Ukraine, l’international 
slovaque (70 sélections, 3 buts), 
impliqué sur les deux buts des 
partenaires d’Andriy Lunin, a 
ainsi ouvert la porte à une nouvelle 
destination, et plus précisément un 
retour en Italie… «Est-ce que je 
jouerai à nouveau en Serie A ? Il ne 
faut jamais dire jamais… Personne 
ne peut le dire», a notamment avoué 
le numéro 37 parisien. Un come-
back dès cet été ? Réponse dans les 
prochaines semaines…

Grâce à un très grand 
Giorgi Mamardashvili, 
la Géorgie arrache un 

point face à une République 
Tchèque qui a tout tenté pour 
remporter ce match (1-1). Les 
deux équipes devront s’imposer 
impérativement lors de la 3e 
journée pour espérer se qualifier.
Ce samedi à 15h, la Géorgie 
de Willy Sagnol affrontait la 
République Tchèque pour la 
deuxième journée du groupe 
F. Sur le papier, on pouvait 
s’attendre à une rencontre 
ouverte entre deux équipes qui 
ont perdu leur premier match 
et qui devaient donc gagner 
presque impérativement pour ne 
pas dire adieu à leurs chances 
de qualification. La Géorgie 
se présentait évidemment avec 
sa star Khvicha Kvaratskhelia 
mais aussi Georges Mikautadze 
ou encore le Bordelais Zuriko 

Davitashvili et le portier de 
Valence Giorgi Mamardashvili. 
Les Tchèques, qui avaient montré 
un beau visage face au Portugal, 
misaient sur Schick ou encore 
Soucek.
Et cette rencontre répondait 
clairement aux attentes 
puisqu’elle partait dans un 
rythme fou. La République 
Tchèque imposait rapidement son 
rythme et butait d’entrée sur un 
grand Giorgi Mamardashvili. Le 
jeune gardien de 24 ans réalisait 
une double parade sublime (4e) 
devant les attaquants adverses. 
Les premiers arrêts d’une très 
longue série dans cette rencontre. 
Entre temps, Adam Hlozek 
pensait ouvrir le score, mais son 
but était annulé pour une petite 
main au moment de contrôler son 
ballon. De son côté, la Géorgie 
faisait le dos rond et essayait de 
punir en contre rapide. Et à la fin 

du premier acte, une main dans la 
surface permettait à Mikautadaze 
d’ouvrir la marque sur penalty 
(1-0, 45e+2). Son deuxième but 
du tournoi.
La Géorgie s’en sort très bien

La formation de Willy Sagnol 
rentrait donc au vestiaire 
avec l’avantage au score mais 
clairement contre le cours du 

jeu. Et au retour des vestiaires, 
cela se poursuivait avec une 
très grosse domination de la 
République Tchèque. Mais 
tous les attaquants butaient sur 
un Giorgi Mamardashvili tout 
simplement incroyable. Mais le 
gardien de Valence finissait par 
concéder l’égalisation sur un 
corner. Patrik Schick tout seul au 

deuxième poteau voyait le ballon 
rebondir sur sa poitrine et finir 
au fond des filets (1-1, 59e). De 
quoi offrir une dernière demi-
heure de folie.
La République Tchèque poussait 
et multipliait les centres que la 
défense géorgienne repoussait 
continuellement. Au fil du 
match, les Géorgiens reculaient 
mais ne craquaient pas, bien 
aidés par la maladresse folle 
d’une équipe tchèque qui aura 
tout tenté dans cette rencontre 
(25 tirs, 12 cadrés). La Géorgie, 
qui aurait même pu l’emporter 
à la dernière seconde sur un 
contre éclair, arrache un point 
miraculeux (1 seul tir cadré 
dans ce match) et peut toujours 
croire à la qualification en cas 
de victoire lors de la dernière 
journée. C’est la même situation 
pour la République Tchèque qui 
a aussi un point.
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L’Australie teste avec succès un laser pour neutraliser
 des drones en plein vol

Taïwan prépare un nid de frelons redoutable en cas 
d’invasion de l’île par la Chine

En Bref...

Petits ou gros, transportant 
des munitions ou non, 
les drones sont devenus 

une préoccupation majeure des 
armées depuis leur utilisation 
massive sur les champs de 
bataille en Ukraine. Pour les 
neutraliser, plutôt que de tirer 
des missiles perfectionnés 
pouvant coûter des centaines 
de milliers d’euros, d’autres 
solutions tels des brouilleurs, 
les canons à énergie dirigée ou 
encore les canons lasers sont en 
cours d’expérimentation.

Ces derniers ont l’avantage 
de la vitesse de la lumière 
pour « griller» avec précision 
un drone, et ils peuvent être 
utilisés de façon infinie pour 

un coût ne dépassant pas un 
euro le tir. Le souci, c’est que 
les modèles expérimentaux 
testés dans de nombreux pays 
sont généralement de taille 
conséquente pour disposer 
d’une puissance suffisante. Mais 
l’Australie vient de se démarquer 
en dévoilant un puissant canon 
laser portable de moins de 50 
kilos. Sur son trépied, le Fractl, 
construit par AIM Defence, 
ressemble à un appareil de 
relevé utilisé par les géomètres. 
Il se destine particulièrement 
à la neutralisation des petits 
drones qui restent les cibles les 
plus difficiles à intercepter.
Précis et puissant

Le Fractl a été testé par l’armée 
australienne sur un champ de 
tir dans la zone militaire de 
Puckapunyal, dans le centre 
de Victoria. Lors des tests, des 
systèmes de défense anti-drones 
conventionnels étaient utilisés 
en même temps que ce canon 
laser. Alors que les premiers 
consommaient beaucoup de 
munitions pour abattre les 
drones, l’arme laser réalisait 
systématiquement son travail de 
neutralisation en silence. Selon 
son constructeur, l’engin peut 
fonctionner à la fois sur batterie 
et sur secteur.

Il est capable de griller un drone 
avec un faisceau de la taille 
d›une pièce de 10 centimes à 

une distance de 1 000 mètres 
alors qu›il vole à 100 km/h. À 
plus longue distance, le laser 
parviendra à brûler les capteurs 
du drone. Avec sa télécommande 
à gâchette, l›opérateur du laser 

peut choisir la partie du drone à 

viser pour maximiser l›effet de 

la frappe. Si l’idée consiste à 

récupérer le drone, il est même 

possible de viser une hélice.

Transformer le détroit de 
Taiwan en un environnement 
infernal pour l’armée chinoise 
en cas d’invasion de l’île, c’est 
l’objectif des forces taiwanaises. 
Pour renforcer son arsenal et 
ralentir l’ennemi, elles tablent 
sur un arsenal de 1 000 munitions 
rôdeuses en plus de ses systèmes 
de défense.

Un nid de frelons prêts à se ruer 
sur des barges de débarquement 
chinoises et autres navires de 
guerre en cas d’invasion de 
Taïwan : c’est ce qu’est en train 
de préparer l’armée du pays. 
Ainsi, plus d’un millier de 
munitions rôdeuses, autrement 
appelés drones suicides, tels les 
Switchblade 300 et Altius 600M, 
vont être vendus à Taïwan par 
les États-Unis. Ces drones sont 
déjà massivement employés 
en Ukraine et ont montré leur 
efficacité sur le terrain. Ce 

nombre conséquent de drones, 
permettrait d’engager les navires 
de guerre en cas d’invasion 
amphibie et de saturer les moyens 
d’interception ennemis.

Ces armements seraient utilisés 
en complément de missiles 
guidés et autres armes antichars. 
Dotés d›une plus longue portée, 
les Altius pourraient aussi être 
employés comme des capteurs 
pour créer un maillage et 
améliorer l›efficacité du ciblage 
d›autres armements taïwanais. 
Car ces drones, tout comme 
les Switchblade, peuvent être 
utilisés pour la reconnaissance, 
par exemple, et non plus comme 
munition. Leur autonomie plus 
importante leur permettrait 
également d›atteindre des cibles 
plus éloignées en éliminant 
des systèmes de radars et de 
réseaux de communication 
dans la profondeur pour réduire 

l›efficacité des forces chinoises.
La stratégie du porc-épic

L›idée des forces armées 
taïwanaises pourrait être par 
ailleurs d›utiliser ces munitions 
rôdeuses bon marché pour 
déclencher les défenses chinoises 
et leur faire gaspiller leurs 
onéreux missiles anti-aériens.

C›est l›Agence de coopération en 
matière de sécurité et de défense 
(DSCA) de l›armée américaine 
qui a annoncé dernièrement 
son accord pour la livraison de 
ces armes. La commande serait 
constituée majoritairement de 
Swtichblade 300. Cette munition 
rôdeuse est lancée depuis un tube 
par un opérateur sur le terrain, 
ou bien par essaim avec un 
lanceur multitube. La munition 
embarquée possède une ogive 
de taille similaire à une grenade 
de 40 millimètres. La portée du 

drone est de 10 kilomètres, mais 
peut être étendue à 30 kilomètres 
avec les dernières versions.

L’Altius 600M, quant à lui, 
est plus imposant et sa portée 
est étendue à 440 kilomètres. 
L’engin est tiré à partir de tubes 
de lancement sur une remorque 
avant de déployer ses ailes 

pour le vol en croisière. Ces 

équipements, considérés à faible 

coût, feront partie du système de 

défense de Taïwan, baptisée avec 

le nom évocateur de « stratégie 

du porc-épic ». Reste à savoir si 

et comment les forces chinoises 

pourraient s›y frotter.

La responsable de la sécurité 
de l’information chez Booking, 
Marnie Wilking a confié ses 
craintes face à la recrudescence 
des arnaques imaginées par 
des cybercriminels utilisant 
l’intelligence artificielle (IA). 
La spécialiste a expliqué que 
les escroqueries en ligne étaient 
de plus en plus nombreuses 
dans le secteur de l’hôtellerie 
et de la restauration. « Depuis 
un an et demi, toutes industries 
confondues, on constate une 

augmentation de 500 à 900 % 
des attaques, notamment de 
phishing, dans le monde entier», 
a-t-elle déploré.

Les malfaiteurs créent des sites 
Internet ressemblant à ceux 
des géants de la réservation 
de logement et d’hôtels et y 
attirent des internautes via un 
lien contenu dans un courrier 
électronique. Ceux-ci, croyant 
avoir affaire aux authentiques 
plateformes des entreprises 
bien connues, communiquent 

des informations personnelles 
qui peuvent mener à des vols 
d’identité ou des détournements 
d’argent.

SI les victimes ne se méfient pas, 
c’est que les pirates proposent 
grâce à l’intelligence artificielle 
un système d’authentification 
utilisant l’identité visuelle 
d’organismes officiels, comme 
les banques, les plateformes 
de livraison ou les autorités 
douanières. Les faux sites 
Internet proposant des logements 

aux touristes représentent une 
manne pour les cybercriminels 
puisqu’il est logique que les 
clients y laissent des données 
personnelles. Voilà pourquoi 
Marnie Wilking recommande la 
plus grande prudence aux clients 
de Booking et des autres acteurs 
du secteur.

Des outils tels que ChatGPT 
auraient facilité la tâche des 
escrocs en ligne. Ces derniers 
« utilisent sans aucun doute 
l’intelligence artificielle pour 

lancer des attaques qui imitent 

les courriels bien mieux que tout 

ce qu’ils ont fait jusqu’à présent 

», a analysé Marnie Wilking. 

Les nouvelles technologies ont 

notamment permis aux textes 

des faux messages de comporter 

moins de fautes d’orthographe 

et de grammaire, quelle que soit 

la langue utilisée.
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Souvent décrié en raison des 
problèmes de digestion qu’il 
occasionne, le lait de vache 

peut parfois être remplacé par des 
laits végétaux. Pourquoi et quels 
laits végétaux choisir ? les réponses 
de Charline Wirth, diététicienne.
Prôné par le passé en raison 
notamment de sa richesse en 
calcium, le lait de vache contient, 
en effet, des quantités intéressantes 
de ce minéral essentiel pour les 
os mais aussi d’autres nutriments. 
«Le lait de vache est intéressant 
nutritionnellement en raison de 
sa teneur en protéines de bonne 
qualité. Il apporte également 
du calcium (240 mg pour 1 bol 
de 200 ml), soit la moitié des 
anciennes recommandations 
journalières de 500 mg par jour de 
l’OMS avant qu’elles ne se soient 
alignées sur les recommandations 
du PNNS qui conseille 1000 
mg/j», précise, en effet, Charline 
Wirth, diététicienne, créatrice de 
contenu et auteure des ouvrages 
Sans Gluten – Kitchen thérapie et 
de Mes recettes IG bas - spécial 
anti-glucose (Solar Cuisine).

Cependant, depuis quelques 
années, le lait n’a plus bonne presse 
car on lui reproche d’être indigeste 
chez certaines personnes et surtout 
de ne plus être nécessaire quand on 
est adulte. «Il contient de l’IGF1 
(insulin-like Growth factor-1), un 
facteur de croissance ressemblant à 
l’insuline qui est utile seulement en 
période de croissance», explique, 
en effet, Charline Wirth. Si vous 
souhaitez vous en passer ou si vous 
ne le digérez pas bien, vous pouvez 
le remplacer par des laits végétaux. 

«Ils ont l’avantage de ne pas 
contenir d’hormones de croissance 
et de ne pas provoquer de troubles 
digestifs car ils sont dépourvus de 
lactose. De manière générale, les 
lait végétaux sont principalement 
composés d’eau, mais certains 
sont une source de protéines 
intéressantes et complètes, dans 
la même proportion que le lait 
de vache (7 grammes pour 1 
bol de 200 ml dans le cas du 
lait de soja)», précise Charline 
Wirth qui insiste cependant sur 

le fait que les laits végétaux ne 
conviennent absolument pas à 
l’alimentation du nourrisson.
Lait végétaux : lequel choisir ?
Il existe de nombreux laits 
végétaux qu’on peut classer en 3 
grandes familles : les laits végétaux 
issus d’oléagineux comme le 
lait d’amande, les laits végétaux 
extraits de céréales comme le 
lait d’avoine et les autres laits 
végétaux comme le lait issu du 
soja qui est une légumineuse.
Mais comment faire son choix 
? «Dans tous les cas, il ne faut 
pas rechercher le goût du lait de 
vache car on risque d’être déçu ! 
Aux novices, je conseille le lait 
d’épeautre pour optimiser les 
chances d’avoir une expérience 
agréable. Nutritionnellement, 
le plus intéressant est le lait de 
soja mais il est associé à une 
autre controverse, donc il est à 
consommer avec modération. 
Personnellement, je conseille le lait 
d’amande. On peut l’obtenir très 
simplement en mixant 2 cuillères 
à soupe de purée d’amande avec 
1 litre d’eau. Il ne contient aucun 

glucide, est alcalinisant et source de 
protéines. En version industrielle, il 
contient moins de 3% d’amandes, 
mais en version sans sucre ajouté 
il reste intéressant an raison de 
sa faible charge glycémique», 
explique Charline Wirth qui 
conseille de vérifier le quantité 
de sucre présente dans les laits 
végétaux car certains, comme le 
lait de riz, sont sucrés naturellement 
mais d’autres contiennent du sucre 
ajouté. Vous pouvez consommer 
des laits végétaux dans la limite 
de 150 ml par jour sauf s’il s’agit 
de lait d’amande maison dont 
vous pouvez doubler les doses.
«On peut les apprécier sous forme 
de boissons (chocolat chaud, 
matcha latte, golden latte, masala 
chaï, smoothies), mais aussi 
lors du petit-déjeuner (céréales, 
overnight porridges, porridges, 
bowlcakes, cakes), du goûter 
(crêpes, crèmes végétales) et enfin 
dans des plats salés (flan, gratins 
etc.). On peut également réaliser 
ses yaourts végétaux avec du lait 
de soja», explique Charline Wirth.

Arthrite, arthrose : 
derrière ces deux termes 
couramment employés se 

cachent en réalité deux pathologies 
bien différentes. Symptômes, 
mécanismes, causes : découvrez ce 
qui les distingue l’une de l’autre.
Si elles sont souvent confondues, 
l’arthrite et l’arthrose sont 
des pathologies articulaires 
qui répondent toutefois à des 
mécanismes étiologiques distincts. 
Toutes deux membres éminents de 
la grande famille des rhumatismes, 
ces deux maladies – assez 
fréquentes – n’occasionnent pas 
tout à fait les mêmes symptômes. 
La consultation d’un rhumatologue 
est indispensable pour établir 
un diagnostic formel et mettre 
en œuvre une thérapie adaptée.
1. Arthrose et arthrite : 
deux pathologies distinctes
Chacune composée du préfixe 
« arthro » qui signifie – en grec 
ancien – « articulation », les 
deux pathologies se distinguent 
par leur terminaison. Ainsi, le 
suffixe « ite » sert à désigner 
un processus inflammatoire. 
L’arthrite correspond donc à une 
inflammation d’une ou de plusieurs 
articulations. Le suffixe « ose », de 
son côté, désigne une maladie. Si 
l’on s’en tient à son étymologie, 
l’arthrose est une maladie des 
articulations. Mais au-delà de leur 
sens étymologique, ces affections 
articulaires répondent chacune à 

des mécanismes pathologiques 
totalement distincts. En effet, 
l’inflammation résulte d’un 
mécanisme mis en œuvre par 
le système immunitaire pour se 
défendre contre ce qu’il considère 
comme dangereux pour l’organisme 
et, dans ce cadre précis, pour une ou 
plusieurs articulations. Il peut s’agir 
d’un virus, d’un germe, d’une 
infection qu’il va ainsi chercher 
à éliminer, ou d’une atteinte 
par une maladie auto-immune.
L’arthrose, en revanche, 
s’apparente davantage à un 
trouble mécanique puisqu’elle 
va être induite par une usure des 
cartilages articulaires, occasionnant 
– de fait – des frottements entre 
deux structures osseuses. La 
pathologie évolue habituellement 
par poussées, c’est-à-dire par 
des phases symptomatiques 
plus intenses. Peu à peu, 
l’articulation perd de sa souplesse 
et les mouvements se restreignent.
2. Arthrose et arthrite : des 
signes cliniques différents
La douleur constitue un symptôme 
commun aux deux pathologies. 
Néanmoins, celle-ci est générée par 
des processus divergents. Dans le 
cadre de l’arthrite, l’inflammation 
est responsable de la douleur. La 
réaction inflammatoire va, en effet, 
entraîner la libération de cellules 
immunitaires qui, elles-mêmes, 
sécrètent des médiateurs chimiques 
tels que les prostaglandines, les 

kinines ou encore l’histamine. 
Parmi ceux-ci, certains sont 
dits « algogènes ». Cela signifie 
qu’ils activent les récepteurs de la 
douleur, les fameux nocicepteurs. 
La douleur de l’arthrite va être 
associée à d’autres signaux 
inflammatoires, comme l’œdème, 
le dégagement de chaleur au niveau 
de la zone lésée, les rougeurs… 
En outre, la mobilisation de 
l’articulation contribue à réduire 
la douleur. À l’inverse, la douleur 
provoquée par l’arthrose, elle, 
s’accentue avec les mouvements. 
Plus la journée avance, plus 
la douleur va s’accroître. Cela 
s’explique par le fait qu’elle résulte 
d’une friction anormale entre les os 
qui composent une articulation. Le 
cartilage étant détérioré, il n’assure 
plus son rôle d’amortisseur.
3. Arthrose et arthrite : des 
causes multiples et variées
L’arthrite et l’arthrose affichent 
des origines différentes. Le 
vieillissement représente la cause 
principale de l’arthrose. Selon 
l’Institut national de la santé et de 
la recherche médicale (Inserm), 
près de 65 % des plus de 65 ans 
et 80 % des plus de 80 ans sont 
concernés par cette pathologie 
articulaire. Mais d’autres facteurs 
de risque peuvent également être 
cités : l’hérédité, le surpoids, les 
troubles métaboliques (diabète, 
hypertension…), les déformations 
osseuses, le port répété de 

charges lourdes, les traumatismes 
articulaires… L’arthrite, en 
revanche, est bien moins corrélée 
à l’âge que sa consœur. Même 
si le vieillissement constitue 
également un facteur de risque, 
il reste beaucoup moins prégnant 
que dans le cadre de l’arthrose. De 
fait, l’arthrite peut toucher aussi 
bien des adultes que des enfants. 
L’inflammation d’une ou plusieurs 
articulations affiche des étiologies 
relativement diversifiées, ce qui 
peut, dans certains cas, compliquer 
le processus de diagnostic initié 
par le rhumatologue. On parlera 
ainsi d’arthrite septique lorsque 
l’inflammation est secondaire à 
une infection virale ou bactérienne. 
Elle peut également être provoquée 
par l’accumulation excessive de 
microcristaux d’acide urique. 
C’est la fameuse crise de goutte.

Parmi les autres causes 
potentielles de l’arthrite, on 
note également les désordres du 
système immunitaire. Certaines 
pathologies auto-immunes, 
comme la spondyloarthrite, le 
lupus érythémateux systémique ou 
encore la polyarthrite rhumatoïde, 
déclenchent une réaction 
inflammatoire. Parfois, la cause est 
plus facile à établir. C’est le cas, 
par exemple, lorsque les douleurs 
articulaires apparaissent à la suite 
d’une chute ou d’un traumatisme. 
Mais, quelle qu’en soit l’origine, 
l’inflammation va s’amplifier si 
elle n’est pas correctement prise 
en charge. Des substances toxiques 
seront alors sécrétées par le système 
immunitaire, ce qui détruira 
progressivement les différents 
composants de l’articulation.

Lait végétaL ou Lait de vache : 
lequel est le plus sain ?

Quelle est la différence entre arthrose et arthrite ?
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On entend souvent 
dire que manger sans 
gluten signifie manger 

sainement, mais est-ce vraiment 
le cas ? Consommer sans gluten 
permet-il de déloger les petits 
kilos superflus ? On démêle le 
vrai du faux.

effet, si certaines personnes 
souffrent de troubles digestifs 
en consommant cette substance 
présente dans de nombreuses 
céréales, d’autres, pensent que 
le régime sans gluten va leur 
permettre de perdre rapidement 
du poids. Qu’en est-il réellement 
? Parmi les idées reçues minceur 
bien connues, on retrouve 
celle qui laisse penser qu’une 
alimentation exclusivement 

sans gluten permettrait de 
maigrir. Il est vrai que de ne plus 
consommer de gluten signifie 
ne plus manger de produits à 
base de farine de blé comme le 
pain, les pâtes, les viennoiseries 
et aussi les produits industriels 
comme les biscuits, mais perdre 
du poids, est-ce aussi simple 
que ça ? Non, supprimer le 
gluten ne veut pas dire que vous 
ingérerez moins de calories. 
En tout cas, c’est ce que laisse 
entendre Amy Shapiro, membre 
du conseil médical et fondatrice 
de Real Nutrition. Sur le site Eat 
This, Not That, elle explique 
: «Beaucoup de gens pensent 
que sans gluten équivaut à 
une faible teneur en glucides, 
mais c’est faux». Contre toute 

attente, les aliments sans gluten 
sont encore plus transformés et 
plus caloriques que les produits 
classiques à base de blé. Il est 
donc préférable de prendre des 
pincettes avec cette croyance 
alimentaire qui semble être 
davantage un mythe qu’une 
réalité. En revanche, si le 
régime sans gluten n’aide pas 
forcément à perdre du poids, il 
invite tout de même à avoir une 
alimentation plus saine.

Mais, pour que cela soit vraiment 
efficace, l›experte conseille 
plutôt : «Si vous souhaitez éviter 
le gluten, ne mangez pas de 
produits transformés comme le 
pain, les gâteaux, les biscuits et 
les chips. Mangez des aliments 

entiers comme les pommes de 

terre, les haricots et les céréales 

sans gluten pour voir de vrais 

résultats.» Autrement dit, il faut 

d›abord changer ses mauvaises 
habitudes alimentaires pour 

espérer une quelconque 

efficacité,

Pour éviter que les araignées 
s’installent chez vous, c’est 
dans le jardin que ça se passe 
et ce n’est pas très compliqué à 
mettre en place.

Que tous ceux qui détestent les 
araignées lèvent la main ! Et 
que tous ceux qui voudraient 
bien éviter de les voir s’installer 
dans leur intérieur lisent la 
suite... Les arachnophobes en 
tous genres seront d’accord 
avec le fait que se débarrasser 
des araignées, c’est bien, mais 
ne jamais les voir chez soi, c’est 
encore mieux. Pour cela, il y a 
une solution assez simple qui 
vaut le coup d’être essayée.
Qu›est-ce qui pourrait bien faire 
que les araignées ne trouvent 

pas d›intérêt à pénétrer chez 
vous ? Un endroit plus attrayant 
! Et c›est à vous de faire en sorte 
que celui-ci se trouve le plus 
éloigné possible de vos portes 
et fenêtres. Concrètement, les 
associations pour la conservation 
de la nature proposent de créer 
un habitat propice aux araignées 
pour réguler naturellement 
la présence de ces insectes. 
Sachant que les araignées 
aiment être cachées et avoir de 
la nourriture à proximité, vous 
pouvez recréer ces conditions 
favorables dans un coin de votre 
jardin. Installez un tas de bois, 
de pierres ou un tas de compost 
ou laissez simplement une partie 
de votre jardin plus sauvage et 

le tour est joué. Plantez des 
fleurs, des arbustes et des haies 
pour fournir des abris naturels, 
car les araignées aiment les 
endroits denses et ombragés. 
Évitez d›éclairer directement les 
fenêtres et les portes, puisque 
cela attire les insectes et donc 
les araignées. Orientez plutôt les 
lumières vers le jardin pour les 
attirer à l›extérieur.
Et si vous souhaitez vraiment 
éviter qu›elles pénètrent à 
l›intérieur, sachez que vous 
pouvez aussi équiper vos portes 
et fenêtres de moustiquaires, car 
elles sont efficaces sur tous les 
insectes. Rebouchez les fissures 
et interstices de votre intérieur, 
limitez l›humidité et bien sûr, 

tenez votre espace le plus 
propre possible pour éviter de 
rendre l›endroit agréable pour 
les petites bêtes. Et si ce n›est 
pas suffisant, gardez à l›esprit 

que les araignées peuvent vous 

aider à vous débarrasser des 

moustiques : un mal pour un 

bien !

Vous avez réalisé une coloration 
sur vos cheveux à la maison 
et vous remarquez des petites 
taches de produit qui sont restées 
sur votre peau. Vous avez beau 
frotter, ça ne part pas ! Pas de 
panique, des petites astuces 
toutes simples existent pour les 
retirer efficacement.
Par manque de temps ou de 
budget pour aller chez le 
coiffeur, vous décidez de faire 
une coloration maison que ce 
soit pour recouvrir vos premiers 
cheveux blancs, changer de tête 
ou juste refaire vos racines. 
Vous avez donc trouvé la teinte 
qui vous convient et vous voilà 
lancée dans l’aventure. Plutôt 
satisfaite du résultat, vous vous 
observez dans la glace quand 
soudain, vous remarquez des 

taches de coloration sur votre 
peau, que ce soit au niveau du 
front, des tempes, du cou ou des 
oreilles. Panique à bord, vous 
vous demandez comment vous 
allez bien pouvoir la retirer, le but 
d’une coloration étant de rester 
fixée le plus longtemps possible. 
Vous frottez un peu mais rien n’y 
fait. Heureusement, des astuces 
existent pour retirer ces taches. 
Le média Women’s Health a 
interrogé divers intervenants : 
coiffeur, coloriste, dermatologue, 
ou encore chirurgien plastique… 
Bref, une armée d’experts s’est 
exprimé pour vous sortir de cette 
mauvaise passe.

Comment retirer efficacement 
une tache de coloration sur la 
peau ?

La meilleure façon d’y remédier 

efficacement consiste à agir 
immédiatement et retirer la 
coloration avant qu’elle ne sèche. 
«Des lingettes pour bébé ou 
même de la vaseline peuvent être 
utilisés pour retirer le colorant 
sur la peau», explique Dr Jaimie 
DeRosa, chirurgienne esthétique 
dans les colonnes de Women’s 
Health. Si la tache est sèche, 
vous pouvez utiliser différents 
produits, comme le précise 
Natalie Edri à nos confrères. Elle 
cite notamment :

Du bicarbonate de soude mélangé 
à du savon ou du dentifrice : 
vous pouvez mélanger ces deux 
produits en quantité égale, cela 
va former une petite pâte, qui 
va retirer votre tache de teinture 
rapidement ;

De l’alcool modifié : vous pouvez 

appliquer un peu d’alcool (celui 
que vous utilisez pour désinfecter 
une plaie) sur du coton et venir 
tapoter délicatement la tache. 
Attention, ce produit est irritant, 
on évite de l’utiliser sur le visage 
et particulièrement autour des 
yeux ;

Du démaquillant ou de l’eau 
micellaire : parfois un coton 
imbibé d’un de ces deux produits 
suffit à vous sauver la mise ;
De l’huile végétale : si vous avez 
la peau sensible, préférez l’huile 
d’olive ou de coco pour retirer 
vos taches.

Comment éviter que ma 
coloration tache ma peau ?

La première étape est primordiale, 
il faut porter des gants. La 
coloration sera particulièrement 

difficile à retirer sur les doigts et 
les ongles, comme le rappelle Dr 
Ramya Garlapati, dermatologue, 
interrogée par Women›s Health. 
Ensuite, selon le coloriste Robert 
Bennett, toujours interrogé par 
nos confrères, «la meilleure 
façon d›éviter les taches, c›est 
d›hydrater votre peau avant votre 
rendez-vous, la veille au soir, et 
juste avant l›application de la 
teinture capillaire». En effet, plus 
la peau est sèche, plus elle va 
absorber la coloration. Et si vous 
colorez vos cheveux à la maison, 
vous pouvez appliquer un corps 
gras (de type vaseline ou huile) 
autour de vos racines ainsi que 
sur vos oreilles et votre cou, ce 
qui fera office de barrière entre 
votre épiderme et la coloration. 
Mieux vaut prévenir que guérir !

Ce simple truc à faire dans le jardin permet d’éviter 
les araignées dans la maison pendant toute la saison

Comment retirer les taches de coloration sur la peau ?

Manger sans gluten fait-il maigrir ?



La Palestine est à l’honneur 
aux Archives nationales 
du Chili. Intitulée «De 

tous les fleuves à toutes les 
mers», l’exposition raconte en 
images l’histoire des territoires 
palestiniens.

L’exposition a été inaugurée 
mercredi à Santiago dans 
la capitale, chilienne, cette 
œuvre veut faire entendre la 
voix du peuple palestinien. 
L’exposition propose un 
éventail de 130 œuvres d’art, 
allant des photographies et 
broderies aux peintures murales, 
pochettes d’album et affiches. 
Elle comprend également des 
documents historiques. Au 
milieu de tous ces éléments, les 
pastèques occupent une place 
centrale.

Le Chili joue un rôle important 
en Amérique latine, étant 

reconnu comme une démocratie 
et membre de l’OCDE, ce 
qui lui confère une image 
internationale influente. Le fait 
que cette exposition se tienne 
au Chili et reflète l’histoire de la 
lutte du peuple palestinien ainsi 
que la solidarité internationale 
est un signal politique fort au 
monde : depuis le Chili, nous 
disons que le génocide, c’est 
assez. Retrouvons la tradition 
de solidarité internationale avec 
la Palestine et transformons-la 
en actions concrètes, explique 
Pablo Abufom, commissaire de 
l’exposition.

Suite à l’interdiction d’utiliser 
les symboles du drapeau 
palestinien, la pastèque 
émerge comme un symbole de 
résistance dans plusieurs œuvres 
présentées. Pour Javier Manzi, 
commissaire de l’exposition, 

l’objectif est non seulement de 
relater l’histoire, mais aussi de 
refléter le présent.

Cette exposition ne vient pas 
après les événements, elle se 
déroule alors que ce génocide 
se produit tous les jours. Nous 
ne voulons pas que ce soit un 
endroit où l’on observe les 
œuvres de loin, mais plutôt 
qu’elles soient utilisées comme 
des outils pour la mobilisation 
future, a martelé Javiera Manzi, 
commissaire de l’exposition.*

Le Chili compte la plus grande 
communauté palestinienne en 
dehors du Moyen-Orient, avec 
environ 500 000 personnes 
d’origine palestinienne. En 
2011, ce pays sud-américain 
a reconnu la Palestine comme 
un État libre, indépendant et 
souverain.

Le programme des 19e 
«Andaloussiates El Djazaïr», s’est 
poursuivi, vendredi soir à Alger, 
avec les prestations hautement 
appréciées des Ensembles de 
musique andalouse, «Diar El 
Andalous» de Blida et «Maqam» 
de Constantine.

Ouvertes le 14 juin à la salle 
Ibn Khaldoun, sous le slogan, 
«Djawla Fel’Aâssima», les 19e 
«Andaloussiettes El Djazair», ont 
accueilli depuis, les orchestres 
des associations, «El Fen 
Wen’Nachat» de Mostaganem, 
«Ziriya Andaloussia» de 
Miliana, ainsi qu’»El Djazairia 
El Mossiliya» et «Cordoba» 
d’Alger.

Vêtus de costumes de cérémonie 
et de belles tenues traditionnelles, 
les seize instrumentistes, 
dont trois musiciennes de 
l’association «Diar El Andalous» 
de Blida, dirigés par le maestro, 
Abdelmalek Boukri, ont ouvert 
cette troisième soirée, sous les 
applaudissements du public.

Les voix étoffées de l’Ensemble 
blidéen -créé en 2012- ont 
présenté «Noubet Sika», une 
belle promenade animée de 
chants d’ensembles et en solo, 
avec notamment les pièces, 
«Ya ness ma taâdirouni», 
«Hobbi’ladhi rani naâchaqoh», 
«Soltanet Banet el hay», «Ya 
loun el âssel», «Ya chabih day 
el hilal», «Ya men dara men 
naâchaqou», «Der el ôqar», «Ya 

men Bil awzar», «Bes’Salet 
aâla Mohamed» et dans le genre 
hawzi, «Yal’liyyam lech t’loum» 
et «Ana berrani ghrib».

Les youyous et les 
applaudissements qui ont salué 
la remarquable prestation de 
l’Ensemble blidéen, se sont 
prolongés pour accueillir 
le collectif, «Maqam» de 
Constantine qui a pris le relai avec 
sa quinzaine d’instrumentistes 
dont cinq musiciennes, sous la 
houlette du maestro et président, 
Hamza Badjadja.

Une ambiance «ramassée» a 
régné dans la salle, à l’entrée 
sur scène des instrumentistes 
constantinois, élancés dans leurs 
smokings et élégantes dans leurs  
robes en soie noire, frappés de 
belles broderies argentées.

Au menu de la deuxième partie, 
du pur Malouf, avec «une 
Noubet Rasd Dhil», travaillée 
dans un niveau de musicalité 
hautement exigeant et rendue 
avec une grande maîtrise 
technique, dans des cadences 
irrégulières et composées, par 
des instrumentistes virtuoses.

Dans les déclinaisons rythmiques 
et mélodiques de la nouba, 
la suite de pièces proposées 
par l’Ensemble Maqam a été 
déployée, au plaisir d’une 
assistance recueillie, qui a pu 
apprécier, entre autre rendu, 
«Idha nebki mel’hidjrane», «Bi 
Rabbi elladhi faradja âla Ayoub», 

«Ya men sada sayden», «Dir El 
Homiya», «Baaker ila chadinin 
wa kass», «Qom hakaha 
kahwal’homiya», ou encore «Ya 
Taleb», pour la partie hawzie.

Sous un éclairage vif et un 
décor lumineux aux formes et 
aux couleurs diverses, projeté 
au fond de la salle sur un grand 
écran, le public, relativement 
nombreux, a pu redécouvrir 
la richesse et la diversité de la 
musique andalouse, savourant 
tous les moments de la soirée 
dans l’allégresse et la volupté.

Longtemps applaudis pour leurs 
prestations singulières et leurs 
talents respectifs, les Ensembles 
de Blida et de Constantine, se 

sont vu décerner des distinctions 
symboliques et des trophées 
honorifiques, remis à leurs 
directeurs artistiques.

Des associations culturelles 
de musique andalouse, de 
Mostaganem, Miliana, Blida, 
Constantine, Boufarik, Koléa 
et les ensembles, «El Djazairia 
El Mossiliya», «Cordoba» «Les 
Beaux Arts», «El Djazira» et 
«Mezghenna», d’Alger, animent 
les 19e «Andaloussiates El 
Djazair».

Depuis sa création en 2003, 
«Andaloussiettes El Djazair», 
se fixe pour objectif de donner 
de la visibilité aux différents 
ensembles andalous, dans un 

espace annuel de rencontres et 

d’échange entre les différents 

formations, qui veillent à la 

pérennité et à la transmission de 

cette musique savante.

Organisé par l’Etablissement 

Arts et Culture de la wilaya 

d’Alger, les 19e «Andaloussiates 

El Djazaïr», se poursuivent 

durant les week end, jusqu’au 

28 juin, à la salle Ibn-Khaldoun, 

avec au programme de la soirée 

de samedi, les associations «El 

Djazira» et «El Fakhardjia» 

d’Alger.

Chili 
une exposition raconte l’histoire de la Palestine

19e «Andaloussiates El Djazaïr» 
les ensembles de Blida et Constantine enchantent le public 

algérois
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Emprisonné depuis plus 
d’un an et demi pour son 
soutien au mouvement 

de protestation de 2022, il sera 
de nouveau jugé «devant un 
tribunal similaire», a déclaré son 
avocat.

La Cour suprême iranienne a 
annulé la condamnation à mort 
par pendaison du rappeur Toomaj 
Salehi. «L’affaire sera renvoyée 
devant un tribunal similaire», a 
fait savoir samedi 22 juin son 
avocat, Amir Raïssian, sur X. Ce 
rappeur populaire, emprisonné 
depuis plus d’un an et demi, 
avait soutenu via ses chansons 

et sur les réseaux sociaux le 
mouvement de contestation 
déclenché après la mort le 16 
septembre de Mahsa Amini après 
son arrestation par la police des 
mœurs, qui lui reprochait d’avoir 
enfreint le code vestimentaire 
strict pour les femmes.

La justice iranienne accuse 
l›artiste de 33 ans d›»incitation 
à la sédition, rassemblement, 
conspiration, propagande 
contre le système et appel aux 
émeutes», selon son avocat. En 
avril, il avait été condamné à la 
peine capitale pour «corruption 
sur Terre», l›un des chefs 

d›accusation les plus graves en 

Iran.

Dès le début de la contestation en 

Iran, fin 2022, le chanteur s›est 
engagé auprès des femmes qui, 

via le mouvement réuni autour 

du slogan «Femme, vie, liberté», 

manifestaient contre le régime 

des Mollahs et se montraient 

sans voile, au péril de leur vie. 

Lors d›une brève libération en 

novembre 2023, l›artiste avait 

affirmé avoir «été longuement 
torturé pendant [s]a détention».

«Black Barbie», le 
documentaire disponible sur 
Netflix retrace l’histoire de la 
création de la première Barbie 
noire. Scénarisée et réalisée 
par Lagueria Davis, le film 
souligne l’importance de la 
représentation.

Le film «Black Barbie» célèbre la 
culture noire et couvre l’histoire 
des poupées noires et leur impact 
sur les droits civiques, ainsi que 
l’entrepreneuriat noir.

La commercialisation de la 
première Barbie noire n’aurait 
jamais été possible sans la 
tante de la réalisatrice du 
documentaire, Lagueria Davis. 
Beulah Mae Mitchell et Kitty 
Black Perkins sont à l’origine 
de la première poupée noire 
apparue en 1980.

Grâce à des entretiens avec 
Mattel, le fabricant de poupées 
Barbie, des créateurs et des 
spécialistes du marketing, le film 
explore toute la planification 
et la réflexion nécessaires pour 
fabriquer la première poupée 
noire afin de la commercialiser 
dans les magasins.

Il y a également plusieurs 
interviews d’enfants qui 
expliquent comment ils voient 
toutes sortes de poupées Barbie 
et comment cela affecte leur 
façon de jouer, leur estime de soi 
et leur identité.

La productrice du film, Aaliyah 
Williams, explique qu’il 
était choquant et intéressant 
d’entendre comment les enfants 
parlaient de la poupée et quels 
enseignements les réalisateurs 

en tiraient.

« L’une des petites filles disait 
que si les garçons voulaient 
jouer à la poupée, ce n’était 
pas grave. Si le garçon veut 
porter une robe, c’est bien. Ils 
sont tellement en avance sur les 
conversations que nous avions 
lorsque nous étions enfants et 
cela nous a fait chaud au cœur 
parce que nous nous sommes dit 
: « Oh, mon Dieu. Les enfants 
vont bien»», a déclaré Aaliyah 
Williams

Si Barbie a été créée en 1959, 
il aura fallu attendre plus de 
20 ans pour que la première 
Barbie noire voie le jour. Son 
apparition en 1980, a bouleversé 
les représentations, dénonçant 
ainsi les standards de beauté de 
la société.

La carrière et le style de Naomi 
Campbell sont célébrés dans une 
nouvelle exposition à Londres. 
Toujours à la pointe de la mode, 
Naomi Campbell est le premier 
top model à avoir sa propre 
exposition de mode.

La star a prêté des tenues de sa 
collection privée pour les exposer 
au Victoria and Albert Museum 
de Londres, qui ouvre ses portes 
samedi.

Quelque 80 vêtements, des 
photos et des objets provenant de 
collection personnelle de Mme 
Campbell contribuent à célébrer 
une si brillante carrière de 40 ans.

Elizabeth Murray, commissaire 
de l’exposition Naomi In Fashion, 
explique que parmi les pièces 
maîtresses figurent «une robe 
Yves Saint Laurent de 1987, faite 
de plumes d’oiseau de paradis 
blanches et duveteuses (et) les 
incroyables chaussures Vivienne 
Westwood en faux crocodile bleu 
sur lesquelles elle a trébuché lors 
d’un défilé en 1993».

Les relations de Campbell 
avec de grands noms comme 
Westwood, Gianni Versace 
et Alexander McQueen sont 
commémorées dans l’exposition, 
avec de nombreuses robes qu’elle 

a portées sur le podium, pour une 
séance de photos de mannequins 
ou lors d’événements spéciaux.

L’une des sections de l’exposition 
rend hommage à ses liens étroits 
avec le couturier d’origine 
tunisienne Azzedine Alaïa.

Elle présente le body imprimé 
léopard qu’elle a porté lors d’une 
séance photo avec Herb Ritts 
en 1991, ainsi qu’une sélection 
de robes Alaïa spécialement 
conçues pour elle, présentées 
sur des mannequins dont les 
mensurations ont été adaptées à 
celles de Campbell.

Le mannequin est également 
connu pour son soutien aux 
nouveaux talents de la mode, 
comme Kenneth Ize et Torishéju 
Dumi, dont les créations sont 
exposées.

Preuve que tout moment pour 
Naomi est un moment de mode, le 
musée présente également deux 
tenues dans lesquelles la top-
modèle originaire de Streatham a 
apporté son style caractéristique 
à des moments moins élégants.

En mars 2007, Naomi Campbell 
a effectué des travaux d’intérêt 
général à New York, pour avoir 
jeté un téléphone à sa femme de 

chambre, et a quitté le garage 

sanitaire, vêtue d’une robe Dolce 

and Gabbana étincelante.

Elle a même mis l’EPI à la mode 

en enfilant une cape Burberry sur 
une combinaison de protection 

contre les matières dangereuses, 

avec masque de protection, 

pendant la pandémie.

Ces deux tenues sont exposées au 

musée.

Et l’exposition de V and A a 

reçu l’approbation élégante de 

Campbell.

La Cour suprême iranienne annule la condamnation
 à mort du rappeur Toomaj Salehi

«Black Barbie», le documentaire inclusif qui souligne 
l’importance de la représentation

 La carrière et le style de Naomi Campbell célébrés 
à Londres
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Une détonation entendue jeudi 
en Méditerranée, en Toscane et 
sur l’île française de Corse, et 
que certaines autorités et habi-
tants ont d’abord attribuée à un 
tremblement de terre, pourrait 
avoir été causée par la chute 
d’une météorite, ont déclaré 
vendredi des experts.

La ville de Campo nell’Elba, sur 
l’île touristique italienne d’Elbe, 
au large de la Toscane, a déclaré 
sur Facebook qu’une station de 
repérage proche avait «capté un 
événement sismique et acous-
tique ressenti par tout le monde» 
à 14H30 GMT jeudi.

«Deux secousses importantes», 
enregistrées sur le «sismomètre 
de Corte» (Haute-Corse) ont été 
ressenties jeudi à 14H30 GMT 
«d’une manière faible à modé-
rée sur toute la façade orien-
tale corse», du Cap Corse à la 
plaine orientale, a précisé ven-
dredi à l’AFP Baptiste Vignerot, 
directeur régional du Bureau de 
recherches géologiques et mi-
nières (BRGM) de Corse.

Elles n’ont fait «aucun dégât», 
a-t-il ajouté.

Ces secousses, longues «d’un 
peu moins d’une minute avec 
ensuite une propagation d’une 
onde pendant 45 secondes», «ne 
sont pas en lien, a priori, avec 
un mouvement tellurique, donc 
avec un séisme puisque la forme 
des signaux ne correspond pas à 
ce qu’on a habituellement», a-t-
il ajouté.

Cela «fait vraiment penser à des 

mouvements d’air type superso-
niques» comme «quand des avi-
ons passent le mur du son, sauf 
que là, ça paraît vraiment fort 
pour un avion supersonique», a-
t-il dit.

Cela peut être causé par «tout 
un tas de phénomènes» dont 
une «explosion sous-marine 
ou aérienne» mais une «source 
naturelle est quand même pri-
vilégiée», a-t-il précisé, jugeant 
«possible», «l’hypothèse d’avoir 

un bolide ou un astéroïde» (une 
météorite est un fragment d’as-
téroïde, ndlr). Un bolide est le 
phénomène lumineux provoqué 
par l’entrée dans l’atmosphère à 
haute vitesse d’un météore.

«On peut avoir des secousses 
avec des ondes comme cela 
quand des astéroïdes rentrent 
dans l’atmosphère et se désin-
tègrent dans la haute atmos-
phère» mais «jamais aussi 
fortes», a-t-il ajouté, parlant 
d’un «gros événement» dont la 
«probabilité d’occurrence est 
extrêmement faible» et qui «n’a 
pas été mesuré» précédemment 
«surtout dans la région».

Le président du gouvernement 
régional de Toscane, Eugenio 
Giani, avait tout d’abord déclaré 
qu’il s’agissait d’un tremble-
ment de terre, avant de faire 
marche arrière après que l’Insti-
tut national de géophysique et de 
volcanologie (INGV) italien eut 
balayé cette hypothèse.

De son côté l’armée de l’air 
italienne a indiqué à M. Giani 

n’être en rien impliquée.

«Le type d’événement à l’ori-
gine d’une secousse» ressentie 
«sur toute la côte toscane et dans 
certaines zones intérieures, n’est 
pas encore confirmé», a écrit M. 
Giani sur les réseaux sociaux.

Ce qui a été à l’origine de la se-
cousse se déplaçait à une vitesse 
de 600 kilomètres par seconde, 
ont précisé l’institut de géophy-
sique de la région et l’université 
de Florence dans un communi-
qué.

«L’hypothèse d’une météo-
rite entrant dans l’atmosphère 
semble la plus probable et cor-
respond aux données enregis-
trées», ont estimé ces sources.

Ce n’est pas la première fois 
que de mystérieuses détonations 
sont entendues sur l’île d’Elbe, 
précise le journal italien Cor-
riere della Sera. Des événements 
similaires survenus en 2012, 
2016 et 2023 n’ont pas encore 
été expliqués.

L’Arabie saoudite est en bonne 
voie pour organiser une Expo 
2030 «par le monde, pour le 
monde», ont déclaré les orga-
nisateurs aux responsables de 
l’événement à Paris dans leur 
premier rapport d’activité de-
puis que Riyad a été choisie 
comme ville hôte.

Abdelaziz Alghannam, direc-
teur général du bureau de l’Expo 
2030 de Riyad à la Commission 
royale pour la ville de Riyad, di-
rige la délégation saoudienne à 
l’assemblée générale du Bureau 
international des expositions 
dans la capitale française.

Les efforts sont pleinement en-

gagés pour l’enregistrement de 
l’Expo et l’élaboration du cadre 
juridique permettant la partici-
pation internationale à l’événe-
ment, a-t-il déclaré au bureau.

La ville de Riyad a été choisie 
pour accueillir l’événement lors 
de la dernière assemblée géné-
rale du bureau en novembre 
2023. L’exposition se déroulera 
du 1er octobre 2030 au 31 mars 
2031, date à laquelle la capi-
tale saoudienne accueillera cent 
quatre-vingt-dix-sept pays et 
vingt-neuf organisations inter-
nationales.

Le thème – «L’ère du change-
ment: Ensemble pour un avenir 

clairvoyant» – résume l’enga-

gement de l’Arabie saoudite à 

utiliser l’Expo pour accélérer 

les progrès afin de parvenir aux 
objectifs de développement 

durable prévus. L’événement se 

concentrera sur l’exploitation 

de la science et de l’innovation 

pour un avenir meilleur.

Les préparatifs sont en cours au 

plus haut niveau, notamment le 

développement des infrastruc-

tures, les mesures législatives 

et financières, le plan directeur 
du site de l’Expo et les plans 

transmis.

Voici trois extraits de 
l’exposition « I’m Still 
Alive » de Maisara 

Baroud, qui se tient à la galerie 
Zawyeh à Ramallah jusqu’au 23 
juin.

I’m Still Alive No. 1

Au début de l’assaut militaire 
israélien contre sa ville natale 
de Gaza, l’artiste Maisara Ba-
roud a perdu sa maison et son 
atelier. Il s’est alors mis à tenir 
un journal, qu’il continue de 
remplir à mesure que la vio-
lence dévastatrice se poursuit, 
« pour dire à ses amis qu’il est 
toujours en vie ». Cette exposi-
tion présente des artistes, dont 

Mohammad Sabaaneh, qui re-
créent les œuvres de Baroud à 
Ramallah.

I’m Still Alive No. 3

« Déclarer que Maisara est tou-
jours en vie, c›est affirmer que 
nous sommes tous vivants aussi 
», a indiqué Mohammad Sa-
baaneh dans un communiqué. 
« Pour ne pas devenir neutres 
dans cette guerre génocidaire 
qui vise et anéantit les Palesti-
niens physiquement et spirituel-
lement, nous avons décidé de 
participer à la refonte des pein-
tures de Maisara à Ramallah, 
en jouant le même rôle qu›un 
prisonnier qui fait sortir clan-

destinement les peintures d’un 

acolyte de sa geôle ».

I’m Still Alive No. 5

Le 23 juin, les œuvres de Ba-

roud seront effacées des murs, 

« soulignant l›impermanence 

du projet et la nature transitoire 

de la guerre, dans l›espoir que 

le cauchemar de l›occupation 

prenne fin un jour, car « aucune 
condition n›est perenne », ont 

souligné les organisateurs. 

L›exposition est un hommage 

à Baroud et aux Palestiniens de 

Gaza.

Temps forts de l’exposition «I’m Still Alive» de l’artiste 
Maisara Baroud

Une météorite pourrait être à l’origine d’une mystérieuse 
détonation entendue en Méditerranée

Riyad: Une Expo 2030 «par le monde, pour le monde»



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3820 - Dimanche 23 Juin 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

L’Ecole Nationale 
Supérieure 
d’Agronomie 

(ENSA) organise de lundi 
à jeudi prochains, en 
partenariat avec l’Ecole 
Nationale Supérieure 
d’Intelligence Artificielle 
(ENSIA), un concours destiné 
aux étudiants des deux écoles 
autour de l’intelligence 
artificielle dans le secteur 
agronome.
Dans un communiqué publié 
samedi, l’ENSA a fait savoir 
que ce concours, intitulé 
«AgrI Challenge» rassemble 
les étudiants en intelligence 
artificielle et en agriculture 
pour relever les défis de la 

classification des plantes 
à travers l’intelligence 
artificielle.
«Cet événement vise à 
promouvoir le travail 
d’équipe entre les étudiants 

des domaines de l’intelligence 
artificielle et de l’agriculture, 
à travers un défi commun 
de classification des plantes 
à partir de leurs images en 
utilisant des techniques 

d’intelligence artificielle et 
de vision par ordinateur», 
souligne la même source.
Cette manifestation débutera 
lundi au niveau de l’ENSA, 
avec une cérémonie 
d’ouverture suivie d’une 
conférence sur la botanique et 
les méthodes d’identification 
et de classification des 
plantes, puis un atelier 
préparatoire pour les équipes 
participantes.
Par la suite, les étudiants 
recueilleront des données 
et des images des plantes 
pendant deux jours avant de 
se rendre à l’ENSIA pour 
développer un programme 
utilisant des techniques 

d’intelligence artificielle 
visant à relever le défi de la 
classification des plantes.
L’événement se terminera 
jeudi par une cérémonie de 
clôture et la remise des prix 
aux équipes gagnantes.
«AgrI Challenge offre une 
opportunité unique aux 
étudiants d’acquérir de 
nouvelles compétences dans 
les domaines de l’analyse 
d’images et de la vision par 
ordinateur, et de favoriser la 
collaboration entre différentes 
disciplines, renforçant ainsi 
leurs capacités d’innovation 
et de travail en équipe», 
conclut le communiqué.

Suspendu depuis des 
dizaines d’années, le 
train reliant l’Algérie à 

la Tunisie devrait reprendre 
ses rails très bientôt. Une 
semaine après le lancement du 
premier voyage expérimental 
sur la ligne ferroviaire reliant 
la gare d’Annaba à celle de 
Tunis, de nouveaux détails 
sur la date du premier départ 
et les prix ont été dévoilés.
Intervenant sur la radio 
tunisienne, le directeur 
général de la société nationale 
des chemins de fer tunisiens, 
en l’occurrence Tawfik 

Boufaied, a dévoilé la date du 
lancement des voyages entre 
l’Algérie et la Tunisie, après 
plusieurs mois d’intenses 
préparatifs, ainsi que le prix 
des billets.
Train Algérie – Tunisie : tarifs 
et dates des premiers départs
En effet, lors de cette 
rencontre, le PDG de la société 
de gestion des chemins de fer 
tunisiens a fait savoir que 
les premiers départs officiels 
du train reliant l’Algérie à 
la Tunisie débuteront avant 
la fin du mois de juillet de 
l’année en cours.

Par ailleurs, Tawfik Boufaied 
a souligné que le lancement 
officiel de ses voyages dépend, 
dans un premier temps, de la 
coordination diplomatique 
entre les deux pays voisins. 

Le train, en question, opérera 
des voyages quotidiens, 
notamment le premier jour au 
départ de la wilaya d’Annaba 
et le lendemain depuis la gare 
de Tunis vers l’Algérie.

Au sujet des tarifs que seront 
appliqués sur ces trajets, 
le même responsable a 
fait savoir que ce prix sera 
compris entre 40 et 50 dinars 
tunisiens. La mise en œuvre 
de ce projet transfrontalier 
permettra de renforcer la 
coopération entre l’Algérie 
et la Tunisie et facilitera les 
voyages des deux peuples 
durant la saison estivale. 
Rappelons, les Algériens ont 
pour habitude de choisir la 
Tunisie pour y passer, chaque 
année, leurs vacances d’été.

EcolE NatioNalE SupériEurE d’agroNomiE (ENSa) :

 Un concours autour de l’intelligence artificielle dans l’agronomie

aNNaba – tuNiS EN traiN :

Reprise des voyages avant fin juillet

aviS dE décèS
L’ancien joueur de l’USM Annaba « Ahmed Merah » est décédé

    L’ancien défenseur Ahmed Merah de l’équipe de l’USMAnnaba  drivée à l’époque des années 1960/ 1970 
par feu Mohamed Salah Boufermes dit capitan est décédé vendredi soir à son domicile «cité Génie Sider» 
à la suite d’une longue maladie à l’âge de 79 ans laissant ainsi derrière lui une famille et trois enfants. 
   Le défunt était un homme pieux respectueux et respectable affirment ses amis sportifs et les fidèles de 
la mosquée Abderahmane Ibn Aouf après la prière de ASR. Durant sa carrière sportive le défunt a évolué 
comme défenseur à coté de talentueux joueurs qui dont un grand nombre nous ont malheureusement 
quitté tels Sakraoui Benaissa, Hadjou, Gatiche, et la liste est longue et d’autres encore vivants tel 
Bentahar dit Tony. Les frères Bouden, Cherif Belfoul,Tadjet,Benslimane et Attoui Ali souffrant. Une 
génération de footballeurs en disparition. L’enterrement de notre ami Ahmed Merah a eu lieu au cimetière 
Sidi Harb après la prière de «ASR».

Repose en paix Ahmed qu’Allah le tout puissant lui accorde sa clémence et sa miséricorde et que le 
paradis soit sa demeure éternelle.

Repose en paix Ahmed.
Tayeb Zgaoula


